
COMUNE DI PONTE SAN NICOLÒ
PROVINCIA DI PADOVA

COPIA

VERBALE DI DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 11 del 13-04-2023
Sessione Ordinaria - Seduta Pubblica di Prima Convocazione

Oggetto:
APPROVAZIONE RENDICONTO DELLA GESTIONE ESERCIZIO FINANZIARIO 
2022.

L’anno  duemilaventitre addì  tredici del mese di aprile alle ore 18:30 nella sala delle adunanze Sala Civica Unione 
Europea, previa convocazione con avvisi scritti notificati ai sensi di legge, si è riunito il Consiglio Comunale.
Partecipa alla seduta il SEGRETARIO GENERALE TRIVELLATO SANDRA.
Il Sig. SCHIAVON MARTINO, nella sua qualità di SINDACO assume la presidenza e, riconosciuta legale 
l’adunanza, dichiara aperta la seduta e chiama all’ufficio di scrutatori i Signori:
ZIGLIO ALESSIA
GASPARIN ALESSIA
SCHIAVON MARCO
Alla trattazione del presente argomento iscritto all’ordine del giorno sono presenti i Signori:

SCHIAVON MARTINO Presente
RINUNCINI ENRICO Presente
RAVAZZOLO EMY Assente
NARDO ROBERTO Presente
ZOPPELLO CATIA Assente
ZIGLIO ALESSIA Presente
DE BONI GABRIELE Presente
GASPARIN ALESSIA Presente
BASSAN ALESSANDRO Presente
NARIUZZI ANASTASIA Assente
PEGORARO NICOLO' Assente
ORLANDO CARMELO Assente
SCHIAVON MARCO Presente
FORSIN FRANCESCO Assente
RENNA FILIPPA Presente
VOLPIN LEONARDO Assente
SALMASO LAURA Assente

Presenti    9      Assenti    8

Verbale letto, approvato e firmato digitalmente, ai sensi e per gli effetti di cui agli artt. 20 e 21 del D.Lgs. 82/2005; 
sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa.

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO GENERALE
SCHIAVON MARTINO TRIVELLATO SANDRA

[firma digitale sull’originale] [firma digitale sull’originale]
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IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista la proposta di deliberazione presentata dall’Assessore al Bilancio;

Premesso che con D.Lgs. 118 del 23 giugno 2011 e s.m.i., recante disposizioni in materia di 
armonizzazione dei sistemi contabili e degli schemi di bilancio delle Regioni, degli Enti Locali e dei loro 
organismi, sono stati individuati i principi contabili fondamentali del coordinamento della finanza 
pubblica ai sensi dell’art. 117, comma 3, della Costituzione;

Preso atto che, come stabilito dagli articoli 151 e 227 del D.Lgs. 18.08.2000, n. 267, il termine ultimo per 
l’approvazione del Rendiconto dell’esercizio precedente è il 30 aprile di ogni anno e che tale termine è 
perentorio, prevedendo in caso di mancata approvazione lo scioglimento del Consiglio Comunale;

Visti:
- il bilancio di previsione dell’anno 2022, approvato con delibera consiliare n. 78 in data 27.12.2021;
- le variazioni di bilancio e prelievi dal fondo di riserva effettuati nel corso dell’anno 2022;
- la relazione illustrativa, prevista dall’art. 151, comma 6 del D.Lgs. 267/2000, predisposta ed approvata 

dalla Giunta Comunale con atto n. 23 del 13.03.2023;
- la relazione predisposta dall’organo di revisione del 22.03.2023;

Visto il Conto del Tesoriere reso in data 30.01.2023, come previsto dall’art. 226, comma 1, del D.Lgs. 
18.08.2000, n. 267 e parificato con determinazione n. 118/RG, del 22.02.2023;

Preso atto che con deliberazione di Giunta Comunale n. 15 del 27.02.2023, dichiarata immediatamente 
eseguibile, si è provveduto al riaccertamento dei residui attivi e passivi esistenti alla fine dell’esercizio da 
iscrivere nel conto del bilancio, previa verifica, per ciascuno di essi, delle motivazioni che ne hanno 
comportano la cancellazione e delle ragioni che ne consentono il mantenimento, e della corretta 
imputazione in bilancio, secondo le modalità di cui all’art. 3, comma 4, del D.Lgs. 23 giugno 2011, n. 118, 
e successive modificazioni, in conformità all’art. 228 del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267;

Preso atto altresì che a seguito del riaccertamento ordinario dei residui è stato determinato il Fondo 
Pluriennale Vincolato, costituito da tutti gli impegni reimputati negli esercizi successivi al 2022 in base 
alla loro esigibilità, il cui importo complessivo pari ad € 4.821.809,83così suddiviso:
 €    148.268,39 in spesa corrente;
 € 4.673.541,44 in spesa in conto capitale;

Visti e riscontrati gli altri conti della gestione dell’anno 2022 presentati dall’economo e consegnatario dei 
beni, dagli agenti riscuotitori e dal concessionario ai sensi dell’articolo 233 del D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 
267, parificati dal responsabile dei servizi finanziari con determinazioni n. 119, 120 e 122/RG 2023;

Richiamata la deliberazione n. 36 del 27.07.2022 relativa alla verifica sullo stato di attuazione dei 
programmi e verifica degli equilibri, con la quale il Consiglio Comunale prendeva atto che non 
ricorrevano le circostanze per adottare il provvedimento di riequilibrio del Bilancio di Previsione 2022, ai 
sensi dell’art. 193 del D.Lgs. n. 267/2000;

Considerato che le modalità di definizione di ente strutturalmente deficitario, determinate con Decreto 
Ministero dell’Interno del 28.12.2018, riportate nella tabella contenente i parametri obiettivi, allegata al 
presente atto, al cui risultato complessivo si evince che l’ente non si trova nelle condizioni di ente 
strutturalmente deficitario;

Preso atto che per l’anno 2022 è stato rispettato il vincolo di finanza pubblica ovvero che il saldo di 
competenza risulti non negativo, certificazione non più prevista dalla vigente normativa salvo il pareggio 
di bilancio per il debito che, in base alla circolare della Ragioneria dello Stato n. 5 del 30.01.2023 è stato 
raggiunto a livello di comparto e non di Ente;

Richiamato l’art. 16, comma 26 del D.L. 13 agosto 2011, n. 138, convertito con modifiche nella legge 14 
settembre 2011, n. 148, il quale prevede che le spese di rappresentanza sostenute dagli Organi di Governo 
dell’Ente per ciascun anno devono essere certificate in apposito prospetto da allegare al rendiconto della 
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gestione e sottoscritto dal Segretario Comunale, dal Responsabile del Settore Finanziario e dall’Organo di 
Revisione, da trasmettere alla Sezione Regionale di Controllo della Corte dei Conti di Venezia e da 
pubblicare, entro dieci giorni dalla data di approvazione del predetto rendiconto nel sito internet del 
Comune;

Preso atto che alla chiusura dell’esercizio sono stati accertati debiti fuori bilancio, come risulta dalle 
dichiarazioni, agli atti, rilasciate dai Responsabili di Servizio e riscontrate dall’Organo di revisione, debiti 
che devono essere riconosciuti dal Consiglio Comunale;

Considerato che nel termine previsto dall’art. 99, comma 2, del vigente Regolamento di Contabilità, la 
relazione illustrativa approvata dalla Giunta Comunale e la bozza di rendiconto 2022 con i suoi documenti 
allegati sono stati messi a disposizione dei Consiglieri Comunali a far data dal 23.03.2023 per almeno 
venti giorni consecutivi prima dell’inizio della sessione consiliare in cui viene esaminato il presente 
rendiconto;

Constatato che la documentazione predisposta con il presente atto è elaborata con la modulistica di cui al 
D.Lgs. n. 118/2011;

Preso atto che lo schema di Rendiconto è stato esaminato dalla Prima Commissione Consiliare permanente 
nella seduta del 05.04.2023; 

Presa visione del documento contabile relativo alla gestione dell’esercizio 2022 e ritenuto di provvedere 
alla sua approvazione;

Preso atto, altresì, che:
- l’avanzo di amministrazione risultante è dovuto a maggiori entrate (sia correnti che in conto capitale) e 

ad economie di spesa;
- sulla base delle dichiarazioni rilasciate da ogni singolo Responsabile di Settore sussistono alla data del 

31.12.2022 debiti fuori bilancio non ancora riconosciuti;
- la verifica del livello di raggiungimento degli obiettivi prefissati nei documenti di programmazione e 

assegnati in sede di PEG ai Responsabili di servizio, avviene con l’analisi e la verifica delle relazioni 
dei Capi settore, finalizzata alla segnalazione di scostamenti rispetto alle attività programmate per le 
opportune azioni correttive, attività relazionata al Consiglio Comunale, in sede di verifica degli 
equilibri di bilancio e di rendiconto;

Acquisiti i pareri, resi ai sensi dell’art. 49 del T.U. approvato con Decreto Legislativo 18.08.2000, n. 267, 
sulla proposta di deliberazione;

Uditi gli interventi registrati nel corso della discussione aperta sull’argomento e riportati in calce al 
presente provvedimento;

Presenti n. 10 (essendo entrato Pegoraro)
Votanti  n. 10.
Con voti:
FAVOREVOLI 8 (Comunità Viva)
ASTENUTI 2 (Lega-Liga Veneta; Facciamo Ponte)
espressi per alzata di mano, controllati dagli scrutatori e proclamati dal Presidente,

DELIBERA

1. Di prendere atto che i residui attivi e passivi, riportati nel conto del bilancio 2022, sono stati riaccertati 
con deliberazione di Giunta Comunale 15 del 27.02.2023 e che gli stessi residui si intendono qui 
riconfermati, con contestuale eliminazione dei residui attivi e passivi insussistenti;

2. Di prendere atto, altresì, che con la medesima deliberazione di Giunta Comunale n. 15/2023 è stato 
determinato il Fondo Pluriennale Vincolato, costituito da tutti gli impegni reimputati negli esercizi 
successivi al 2021 in base alla loro esigibilità, il cui importo complessivo pari ad € 4.821.809,83così 
suddiviso:
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 €    148.268,39 in spesa corrente;
 € 4.673.541,44 in spesa in conto capitale;

3. Di approvare il Rendiconto della gestione relativo all’esercizio finanziario 2022, predisposto con la 
modulistica di cui al D.Lgs. n. 118/2011, – composto dal Conto del bilancio, dal Conto economico e 
dal Conto del patrimonio nel testo allegato A) – unitamente alla Relazione illustrativa della gestione, 
allegato B) al presente atto per costituirne parte integrante e sostanziale e le cui risultanze sono 
riportate sinteticamente nel prospetto seguente:

RESIDUI COMPETENZA

7.366.625,23
RISCOSSIONI 2.741.521,31 8.513.365,74 11.254.887,05
PAGAMENTI 1.961.832,71 9.586.948,60 11.548.781,31

7.072.730,97
PAGAMENTI per azioni esecutive non regolarizzate al 31 dicembre 0,00
Differenza 7.072.730,97
RESIDUI ATTIVI 2.283.146,12 2.853.042,76 5.136.188,88
RESIDUI PASSIVI 304.790,68 1.886.617,63 2.191.408,31
Differenza 2.944.780,57
FONDO PLURIENNALE VINCOLATO PER SPESE CORRENTI 148.268,39
FONDO PLURIENNALE VINCOLATO PER SPESE CONTO CAPITALE 4.673.541,44

5.195.701,71
a) parte accantonata 3.178.327,16€  

251.049,62€     
c) parte destinata a investimenti 61.327,60€       
d) parte disponibile (+/-) 1.704.997,33€  
Totale avanzo 5.195.701,71

Suddivisione                                       
dell'avanzo  di 

amministrazione 
complessivo

Totale                In conto

Fondo di cassa al 31 dicembre 2021

Avanzo  di Amministrazione  al 31 dicembre 2021

b) parte vincolata

Fondo di cassa al 1° gennaio 2022

4. Di dare atto che le risultanze del Conto del Tesoriere per l’esercizio 2022 conciliano con le scritture 
contabili del Comune di Ponte San Nicolò, come parificato con determinazione n. 118/RG, del 
22.02.2023;

5. Di prendere atto che l’Economo e gli altri agenti contabili hanno reso correttamente il conto della 
propria gestione così come previsto dall’art. 233 del D.Lgs. n. 267/2000, come parificati dal 
responsabile dei servizi finanziari, e che gli stessi conciliano con le scritture contabili del Comune di 
Ponte San Nicolò;

6. Di allegare al presente provvedimento, al fine di prenderne atto, altresì la seguente documentazione:
 indicatori di bilancio (allegato C);
 elenco dei residui attivi e passivi come previsto dall’art. 228 del D.Lgs. 267/2000 (allegato D);
 prospetti relativi alle entrate e alle uscite aggregate per codice SIOPE di cui all’art. 77 quater, del 

D.L. 25.06.2008, n. 112, convertito nella Legge 6 agosto 2008, n. 133, le cui risultanze concordano 
con la contabilità della Banca d’Italia e quanto riportato nel presente rendiconto (allegato E);

 “Attestazione dei tempi di pagamento” D.L. 66/2014 - art. 41 (allegato F);
 tabella di rilevazione dei parametri ai fini della definizione delle condizioni deficitarie dell’Ente 

(allegato G);
 certificazione crediti/debiti nei confronti delle società partecipate (allegato H);
 elenco dei residui attivi eliminati (allegato I);
 l’elenco delle spese di rappresentanza sostenute dagli organi di governo dell’Ente ai sensi dell’art. 

16, comma 26 del D.L. 13 agosto 2011, n. 138 (allegato L) il quale dovrà essere inviato alla Corte 
dei Conti Sezione regionale di Controllo per il Veneto e pubblicato entro 10 giorni 
dall’approvazione del presente atto sul sito web dell’ente;

 l’elenco degli indirizzi internet di pubblicazione del rendiconto della gestione, del bilancio 
consolidato deliberati e relativi al penultimo esercizio antecedente quello cui si riferisce il bilancio 
di previsione e dei soggetti considerati nel gruppo “amministrazione pubblica” (allegato M);

 prospetto rispetto limiti di spesa personale e voci varie (allegato N);
 relazione sulla gestione delle risorse finalizzate allo sviluppo dei servizi sociali comunali (DPCM 

13.10.2022) (allegato O);
 la relazione sul rendiconto predisposta dell’organo di revisione in merito ai risultati emersi dal 

rendiconto (allegato P);
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7. Di prendere atto della relazione (allegato Q) predisposta dal controllo interno sul raggiungimento degli 
obiettivi prefissati nei documenti di programmazione e assegnati in sede di PEG ai Responsabili di 
servizio;

8. Di demandare agli uffici competenti l’assolvimento degli obblighi di trasparenza di cui al D.Lgs. n. 
33/2013, pubblicando il presente su Amministrazione trasparente/provvedimenti/provvedimenti dei 
responsabili di settore, nonché nella sezione Bilanci/bilanci a consuntivo.

ALLEGATI N. 15

Successivamente, su conforme proposta del Sindaco,

IL CONSIGLIO COMUNALE

Ritenuta l’urgenza di cui all’art. 134, comma 4, del D.Lgs. 267/2000;

Con voti:
FAVOREVOLI 8 (Comunità Viva)
ASTENUTI 2 (Lega-Liga Veneta; Facciamo Ponte)
espressi nei modi di legge,

DELIBERA

Di dichiarare immediatamente eseguibile il presente atto.

*   *   *
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Trascrizione degli interventi registrati nel corso della discussione.

Punto n. 1 all’O.d.G.
APPROVAZIONE RENDICONTO DELLA GESTIONE ESERCIZIO FINANZIARIO 2022.

SCHIAVON MARTINO – Sindaco
Intanto mi sento di confermare quanto si è condiviso in Conferenza dei Capigruppo, per chi era presente e 
per chi ovviamente non lo era, di trattare la seduta odierna del Consiglio Comunale nel seguente modo: il 
primo punto all’ordine del giorno, che è l’approvazione del Rendiconto anno 2022 come argomento unico 
con la relazione degli Assessori sulle attività dell’anno 2022; poi, per quanto riguarda dalla delibera n. 2 
alla delibera n. 12, un’unica trattazione di queste undici delibere, con unica discussione nel senso che ci 
sarà la possibilità di avere i tre interventi non contando i minuti parlati e poi le ultime due delibere.  
Detto ciò, mi sento anche di ringraziare tutto il Consiglio Comunale, in particolare i Consiglieri di 
maggioranza e minoranza e poi anche il personale tutto, che dapprima ci hanno dato, così hanno condiviso 
con noi la necessità e l’opportunità di posticipare, cosa che qui a Ponte San Nicolò non eravamo abituati, 
ma di posticipare l’approvazione del Bilancio di Previsione a oggi e poi anche, come dicevo, per il grande 
lavoro fatto dagli uffici, che ci ha permesso oggi di arrivare all’approvazione contestuale sia del Bilancio 
di Rendiconto che del Bilancio di Previsione.  
Detto ciò, io credo che allora possiamo iniziare con l’approvazione del Bilancio di Rendicontazione. 
Lascio la parola all’Assessore nonché Vice Sindaco, Gabriele De Boni, per poi eventualmente iniziare con 
le singole verifiche degli Assessori. Prego, Assessore. 

Entra SALMASO.   Presenti n. 10.

DE BONI GABRIELE – Assessore 
Buonasera a tutti, grazie. Ha detto bene il Sindaco, quest’anno per primo punto dell’ordine del giorno 
abbiamo l’approvazione del Rendiconto della gestione dell’esercizio finanziario 2022, prima 
dell’approvazione poi successiva del Bilancio di Previsione del 2023 e, come abbiamo già visto anche 
durante la Prima Commissione, come c’è stato un modo di approfondire anche in quella sede, abbiamo un 
risultato di amministrazione ovviamente positivo, nel senso che nell’anno 2022 non sussiste alcun debito 
fuori Bilancio e vengono rispettati tutti gli equilibri di Bilancio e il dato ovviamente con cui ci 
presentiamo in Consiglio Comunale questa sera è il risultato di amministrazione, il cosiddetto avanzo di 
amministrazione che per il 2022 si attesta sui 5.195.000 euro. 
Come di consueto, non significa che dal Bilancio 2022 siano avanzati 5 milioni, ma che è la risultanza al 
31.12.2022, ovviamente con tutti quelli che sono anche gli avanzi di amministrazione che ci portiamo 
avanti rispetto agli anni precedenti. Eravamo consapevoli, l’abbiamo anche già condiviso in questa sede a 
novembre, che ci sarebbe stato un avanzo cospicuo soprattutto a fronte dell’incertezza legata al rincaro 
delle bollette, per cui in qualche modo saggiamente il Consiglio Comunale ha deliberato di mantenere una 
parte delle risorse che erano previste nell’anno 2022, per eventualmente applicare in questa sede 
ovviamente l’avanzo, per far riequilibrare il Bilancio di Previsione 2023. 
Rispetto a quello che è questo dato dei 5 milioni di euro, mi preme sottolineare che 3.178.000 euro sono 
una parte accantonata, in parte per legge, ovvero il Fondo crediti di dubbia esazione, al 31.12.2022, che si 
aggira intorno ai 2 milioni di euro, e il Fondo potenziali contenziosi, per la nota vicenda legata a BusItalia, 
che è intorno al milione di euro. Abbiamo poi una parte vincolata, che sono vincoli derivanti da leggi o dai 
principi contabili, che è di 250.000 euro e una parte disponibile, ovvero che possiamo applicare in questo 
2023, vincolata, comunque vincolata, a seconda se in spesa in conto capitale o in spesa corrente, di 
1.700.000 euro, più o meno. Questo è il dato saliente e ribadisco che è la somma di tutti gli avanzi di 
ciascuna annualità fino al 31.12.2022 e per chi magari ha fatto un esercizio di andarsi a vedere anche gli 
anni precedenti, l’anno scorso eravamo intorno ai 5,5 milioni, quest’anno siamo un po’ più bassi, 
comunque insomma è una situazione che giustamente ogni anno l’Amministrazione, al di là di quelli che 
sono i vincoli di legge, ha deciso di mantenere un po’ delle risorse, anche per prevedere investimenti 
anche nell’annualità successiva. 
Io mi fermerei, o posso iniziare anche con la mia relazione? Posso iniziare con la mia relazione, grazie. 
Allora, per quanto riguarda gli Assessorati che mi competono, che appunto sono il Bilancio e la Pubblica 
Istruzione, sul Bilancio mi prevede sottolineare che anche per l’annualità del 2022 non c’è stato nessun 
tipo di aumento di quella che è la tassazione e, nonostante questo, abbiamo avuto maggiori entrate rispetto 
all’anno precedente, poiché continua l’attività di riaccertamento dei nostri uffici rispetto a quelle che sono 
evasione ed elusione e comunque anche tutto ciò che sono tasse non pagate da parte dei nostri cittadini. 
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Siamo fortunati, perché abbiamo un Comune sano, in cui il tasso di pagamento è molto alto e però 
comunque continua, soprattutto magari si vanno a sollecitare delle dimenticanze piuttosto che magari delle 
situazioni un po’ più di fragilità emergente, in cui si va a fare un riaccertamento anche molto umano, e 
questo mi piace perché è un tratto distintivo del nostro Ufficio Tributi, in cui, prima che parta l’avviso con 
le sanzioni, c’è prima sempre un passaggio un po’ più personale in cui si dice: “Guarda, ti sei dimenticato; 
se c’è un bisogno, se c’è un aiuto, si fa la rateizzazione”. 
Rispetto a quello che è stato l’aumento delle bollette, che ci ha visto protagonisti, come ogni italiano, nel 
2022, il peso dell’aumento per quanto riguarda l’Amministrazione è stato intorno ai 600.000 euro in più, 
soprattutto concentrati nel secondo semestre come abbiamo avuto modo di ribadire più volte; abbiamo 
ottenuto un trasferimento statale di circa 200.000 euro e il resto è stato coperto da fondi propri, a 
testimonianza anche che appunto questa azione di mantenere un po’ di risorse a disposizione in avanzo, ci 
aiuta spesso anche a far fronte a queste emergenze, che non sono per nulla prevedibili. Rispetto a questo, è 
stato condiviso con le minoranze a dicembre, e ringrazio veramente per la volontà condivisa, come diceva 
il Sindaco, di aspettare ad approvare il Bilancio 2023, proprio per capire come si sarebbe poi assestata la 
situazione e abbiamo fatto quella bella lettera di sollecito al Governo perché ci sostenesse, sostenesse 
anche, oltre che i cittadini, le Pubbliche Amministrazioni, in questo momento un po’ particolare e difficile. 
Nonostante il momento, siamo comunque riusciti a contribuire alle attività del nostro territorio, in 
particolare le materne parrocchiali con i consueti 117.000 euro e le società sportive con 51.000 euro e le 
associazioni sociali e di disabilità con altri 36.000 euro, a riprova che comunque sia, nonostante tutte le 
difficoltà, c’è sempre un’attenzione a mantenere i servizi al cittadino sempre pronti e soprattutto a 
sostenere quello che è il nostro tessuto sociale, tessuto sociale che ha visto coinvolte le associazioni anche 
nella realizzazione dei centri ricreativi estivi, attraverso il coordinamento di alcune associazioni che si 
sono rese disponibili e con un contributo indiretto, ovvero dato alle associazioni, siamo riusciti a sostenere 
le spese dei centri ricreativi estivi 2022 per i bimbi residenti, con un contributo di 15 o 20 euro a settimana 
a bambino residente, a seconda se usufruivano del pasto o meno. Inoltre, abbiamo ovviamente sostenuto 
anche il nostro istituto comprensivo per le progettualità, l’offerta formativa, o meglio l’integrazione 
all’offerta formativa, con numerosi progetti. Tra questi, mi piace citare anche l’utilizzo della nostra Polizia 
Locale per il progetto “Educazione stradale a scuola”, con cui tutti i nostri Agenti sono entrati nelle classi 
dell’istituto, proprio per un progetto sia teorico che pratico sull’educazione stradale e inoltre progetto che 
prosegue nell’annualità in corso, ovviamente, ma che ha visto coinvolta la Polizia Locale anche per la 
realizzazione di un progetto finanziato dalla Prefettura, specifico per la sicurezza a scuola, in particolare 
per tutto ciò che è la prevenzione alle dipendenze, progetto che è stato finanziato nel 2022 e che vedrà 
realizzazione anche nell’anno in corso. 
Per quanto riguarda poi il mondo della scuola, partendo anche dai più piccoli, abbiamo, con il Consiglio 
Comunale del 27 luglio, rinnovato la collaborazione con la Ipab Spes che ha in gestione il nostro nido 
comunale “Pettirosso”, per ulteriori tre anni, appunto a mantenere il servizio in concertazione tra le due 
Pubbliche Amministrazioni e soprattutto raccogliendo quello che è il gradimento sul territorio del servizio 
educativo. Inoltre abbiamo, sempre legato alla genitorialità, realizzato un ciclo di incontri con dei 
professionisti, dedicati ai genitori, che si chiama “la valigetta del genitore”, riservato sia ai genitori 
dell’età della prima infanzia, ma anche dell’infanzia piena, fino all’adolescenza, un ciclo di incontri tenuto 
da una psicoterapeuta e una logopedista, proprio per far fronte a quelle che sono le difficoltà che ogni 
genitore incontra tutti i giorni. 
Sempre nel mondo della scuola, segnalo l’appalto mensa, il nuovo appalto mensa, che è stata fatta la gara 
durante l’estate scorsa. Qui devo necessariamente complimentarmi anche con gli uffici, perché sono 
riusciti nei mesi estivi, in collaborazione ovviamente con la stazione appaltante, a realizzare la gara e a far 
partire il servizio fin dal primo giorno di scuola, servizio che è stato affidato, tramite gara pubblica, a 
Sodexo e con un ritorno allo sporzionato, con tanti benefici anche legati per esempio al pranzo dei 
bambini che fanno il tempo corto, il cosiddetto tempo corto e che mangiano solo il martedì a scuola, che 
da quest’anno, sebbene in monoporzione, non sporzionato però, riescono ad accedere a un menu molto 
simile a quello dei compagni, mentre negli anni precedenti, con l’appalto precedente, c’era semplicemente 
o il panino o la pizza, perciò comunque delle pietanze un po’ più veloci; è tornata anche la fornitura della 
merenda di metà mattina e inoltre, in un’ottica anche sempre di miglioramento del servizio e di 
educazione anche a quello che è lo spreco alimentare e la sostenibilità, è stato inserito in gara anche un 
“lunch box”, che è stato consegnato a tutti quanti i bimbi che usufruiscono del servizio mensa, per portare 
a casa eventuali avanzi ovviamente delle pietanze non deperibili. 
Questo va ad aggiungersi anche alla borraccia che è stata fornita a tutti i bimbi delle primarie, che 
continua ogni anno ad essere fornita ai bimbi dei primi anni delle primarie e che ovviamente rientra in 
un’ottica di educazione alla corretta alimentazione e al corretto uso delle risorse, tutto questo realizzato in 
stretta collaborazione con la Commissione Mensa, composta da componente docenti e componente 
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genitori e che lavora periodicamente, anzi quotidianamente in realtà, con tutte le segnalazioni, per 
migliorare sempre di più il servizio, collaborazione che poi per quanto riguarda invece tutte le altre 
progettualità vede coinvolto il Consiglio di Istituto nei tavoli di concertazione, anche lì con la componente 
docenti e la componente genitori. 
L’ultimo appunto più significativo del mandato 2022 è stato anche l’ottenimento da parte del Ministero 
dell’Istruzione di un contributo di circa 7.000 euro per il potenziamento del trasporto scolastico degli 
studenti disabili. Era un contributo dedicato appunto a quelle famiglie che avessero delle situazioni di 
disabilità di bambini in età scolare, che è stato ovviamente ripartito tramite, anche qui, manifestazione 
pubblica, per tutte quelle famiglie che ne hanno fatto richiesta, proprio un segno di sensibilità in più per 
chi comunque, necessariamente, ha maggiori difficoltà anche di gestione familiare. 
Con questo, mi fermerei e, se ci sono domande o necessità di chiarimenti, sono a disposizione. Grazie. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Grazie, Assessore. Facciamo la panoramica, poi eventualmente passiamo alle domande. 
Prego consigliere Schiavon. 

SCHIAVON MARCO – Consigliere 
Buona sera a tutti. Era solo un’osservazione di carattere tecnico, se vogliamo, ma anche di fatto molto 
importante. Volevo segnalare che questa sera in Consiglio Comunale, se non ci fosse presentata la 
minoranza, che sono di 3 Consiglieri, era composto da 7 Consiglieri. Quindi di fatto, stando all’articolo 13 
del Regolamento del Consiglio Comunale, non ci sarebbe stato numero legale, da come osservo, perché 
dovrebbero intervenire almeno metà dei Consiglieri assegnati. 
Vede che, signor Sindaco, signor Presidente, io sto seduto qui per senso di responsabilità, come proprio si 
diceva prima, l’assessore De Boni lo diceva, per senso di responsabilità proprio per il fatto che i punti 
previsti questa sera sono molto importanti e riguardano il Bilancio del nostro Comune. Vedo che da parte 
nostra, almeno da parte della Lega, c’è questa disponibilità, mi auguro anche da parte dell’altra minoranza 
e, per senso di responsabilità, quindi, rimarrò seduto qui e parteciperò alle discussioni e alle votazioni. 
Quindi non c’è certamente voglia di fare ostruzionismo, anzi collaborazione e questo lo sarà sicuramente 
per tutta la serata, però solo di far presente ai cittadini che ci guardano e comunque ai presenti, che il 
Consiglio Comunale, quando è stato fatto l’appello, non avrebbe potuto avere luogo se noi non ci fossimo 
presentati. 
Ecco, dopo comunque entrerò in merito agli argomenti che sono da discutere questa sera, intanto ringrazio 
per l’attenzione. 

Entra PEGORARO.    Presenti n. 11.

SCHIAVON MARTINO – Sindaco  
Ok, grazie. Fin da subito avevo ringraziato sia il comportamento di tutta la minoranza, avuto ancora a fine 
anno e anche questa sera. Comunque, in ogni caso, procediamo perché il numero legale c’è e si deve 
operare, insomma, poi che sia formato da 7 più 5 più, bene insomma. Prego, assessore Gasparin. 

GASPARIN ALESSIA – Assessore  
Sì, buonasera a tutti. Parto dalla delega della Solidarietà Internazionale ai Diritti dei Cittadini e della Pace. 
Con questo, abbiamo ospitato, tramite anche il tavolo “In difesa di”, di cui facciamo parte con il Comune 
di Padova, Rubano e Noventa… no, e Montegrotto, abbiamo ospitato due difensori dei diritti umani 
somali ed è stata creata una serata di sensibilizzazione e di testimonianza, anche molto forte, molto 
struggente. Di seguito, è stato presentato, sempre proprio per i diritti umani e per capire come vivono in 
altri Paesi, persone uguali a noi e con la stessa nostra dignità, è stato presentato il libro di Don Dante 
Carraro, del CUAMM, presentato proprio da Don Dante stesso ed è stata una serata molto appassionante e 
veramente piena di voglia di fare e di voglia di dare agli altri. 
Per quanto riguarda altre serate di sensibilizzazione, ce n’è stata una nei confronti della vicenda di Julian 
Assange, quindi sul giornalismo libero e comunque sul fatto di non dover essere in prigione per le proprie 
idee e una serata di sensibilizzazione anche nei confronti delle donne iraniane, con slogan che ormai è 
noto a tutti “Donna, vita e libertà”, subito dopo l’uccisione della ragazza di 22 anni in Iran solo perché era 
senza velo. 
Per quanto riguarda sempre questa delega, sull’emergenza ucraina, appena è scoppiata la guerra, è stata 
fatta un’iniziativa silenziosa, davanti al Comune, per la pace e successivamente è stato creato un tavolo 
delle associazioni, inizialmente chiamato proprio “Cabina di regia”, perché si dovevano fronteggiare 
veramente situazioni concrete e anche con risoluzioni veloci e sono state coinvolte associazioni del 
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territorio, le farmacie con la raccolta di farmaci dati da una proposta di una lista della Croce Rossa Italiana 
e insieme a tutto ciò, i pochi ucraini che sono stati ospitati da dei nostri cittadini, sono in tutto 13 ancora 
credo, hanno fatto, qui in sala civica è stata fatta una serata di aggiornamento di quello che poteva essere il 
comportamento di ognuno di noi nei confronti di queste persone e ci sono state anche delle testimonianze 
del viaggio e della fuga che hanno dovuto fare dall’Ucraina in qua. Assieme alle associazioni, proprio per 
chiudere il lavoro fatto durante i tre – quattro mesi, è stato fatto un mercatino dove è stata fatta una 
raccolta di materiale usato, è stata fatta una vendita e questa vendita ha portato ad una raccolta di un totale 
di 6.400 euro, di cui 6.000 euro dati al CUAMM per un progetto che nel frattempo aveva creato nei 
confronti dell’Ucraina e i 400 euro sono stati trasformati in buoni spesa per le famiglie che in quel 
momento ospitavano qui a Ponte San Nicolò delle persone ucraine. 
Per quanto riguarda la delega alla disabilità, noi continuiamo un dialogo sicuramente con l’associazione 
“Ponte sul domani”, per un nuovo progetto, che purtroppo era stato abbandonato subito o appena iniziato 
il Covid, sul “dopo di noi”. Praticamente c’è l’idea di accompagnare i ragazzi più o meno autonomi, con 
disabilità, a vivere da soli, quindi c’è la proposta di farli vivere almeno un weekend al mese, all’inizio era 
così, adesso si vedrà più avanti, un weekend al mese da soli, assieme a un educatore, proprio perché ci sia 
un senso di autonomia e anche di distacco nei confronti della famiglia. Oltre a questo, si continua anche la 
collaborazione con gli “Amici del Mondo”, con i quali siamo andati, assieme ai ragazzi siamo andati a 
visitare il Sacchettificio Corazza, che ci ha ospitato molto volentieri e di cui i ragazzi sono stati molto 
entusiasti, perché vedere una fabbrica di eccellenza come questa nel nostro territorio e con una 
spiegazione continua di tutte le varie macchine, è stato veramente bello. 
Abbiamo conosciuto Francesca Porcellato, campionessa paraolimpica, che ha portato la sua testimonianza 
e la presentazione del libro e nella Giornata internazionale dei diritti delle persone con disabilità, che è il 3 
dicembre, è stata ospitata una squadra di rugby in carrozzina. Per quanto riguarda la terza età, c’è una 
collaborazione continua con il “Pino Verde”, il quale continua, tramite i progetti iniziati anche nelle 
passate Amministrazioni, continua sia l’attività delle sentinelle, sia l’attività del sostegno ai caregiver, con 
il “Centro sollievo”, quindi un’accoglienza bisettimanale adesso di persone più o meno autonome, ma con 
un inizio di decadimento cognitivo, proprio per dare sollievo ai familiari che li accudiscono 
quotidianamente. Quindi il lunedì e il giovedì, per tre ore, sono in grado di essere liberi di fare qualcosa di 
diverso da quello che è l’accudire i propri cari. 
Poi c’è la solita collaborazione per l’organizzazione della Festa dei nonni, che ormai è diventata “la 
settimana dei nonni”, quindi un insieme di convegni, di presentazioni, di progetti, di varie cose e, per 
finire, con il pranzo del “Pino Verde”, che solitamente è servito dagli amministratori. Poi ci sono gli 
auguri alle persone, alle coppie che compiono i 50, 55 e 60 anni di matrimonio e gli auguri personali miei 
e del Sindaco ai centenari, che attualmente abbiamo 3 ultracentenari e una prossima centenaria. 
Finisco con la delega alla legalità, quindi la nostra collaborazione con “Avviso pubblico” e quest’anno 
siamo stati molti partecipi, nel senso che abbiamo presentato un libro sulla pandemia d’azzardo, assieme 
anche a una testimonianza di una persona ex ludopatica e con dati alla mano di professionisti dell’ULSS 
del settore appunto ludopatico o comunque malattie di questo genere. Successivamente a questo, grazie 
alla richiesta di Cristina Marcadella, che è la ragazza di Matteo Toffanin, il nostro concittadino ucciso 
trent’anni fa, abbiamo creato un progetto con la scuola per far conoscere ai nostri ragazzi delle terze medie 
chi era Matteo Toffanin e questo siamo riusciti a farlo grazie a un fumetto che Cristina aveva cominciato, 
cioè ha creato assieme a dei fumettisti e a un editore. Noi l’abbiamo regalato ad ognuno dei ragazzi che 
faceva, che frequentava la terza media. Assieme a Cristina e degli amici di “Avviso pubblico”, c’è stata 
una formazione in classe dei ragazzi con la testimonianza proprio di Cristina e il che cos’è la mafia, cosa 
sono le mafie, assieme a queste persone che sono venute assieme a lei e la fine di tutto è stata il 3 maggio, 
giorno dell’anniversario della morte di Matteo, in campo “Matteo Toffanin”, in via Toffanin, dove c’è 
stata la premiazione degli elaborati e dei nostri ragazzi, quindi delle sei classi terze di Ponte San Nicolò e 
anche di scuole superiori che avevano aderito a questo progetto. 
Io credo che, al momento, posso fermarmi qua. Grazie. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Grazie, Assessore. Prego, Roberto Nardo. 

NARDO ROBERTO – Assessore 
Grazie Presidente e buonasera a tutti. Vado a relazionare il Rendiconto 2022, partirò dallo sport. 
L’Amministrazione comunale continua ad incentivare lo sport, sia attraverso aiuti concreti alle società 
sportive, sia direttamente ai cittadini. Anche quest’anno abbiamo riconosciuto il ruolo importante dello 
sport nello sviluppo, nella crescita e nella socializzazione dei nostri ragazzi; abbiamo sostenuto l’attività 
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sportiva concedendo in forma gratuita alle associazioni sportive gli spazi comunali, quali la palestra di 
Roncaglia, la palestra di Ponte, l’arcostruttura e le due palestrine di Rio e di Ponte. 
Sono stati stanziati, inoltre, contributi diretti alle società, con 51.000 euro, un sostegno per aiutare prima di 
tutto le famiglie con l’obiettivo, grazie a questi fondi appunto, di ridurre la quota di iscrizione annuale. 
Abbiamo sostenuto le associazioni, patrocinando le varie iniziative e dando un aiuto concreto nello 
svolgimento delle varie manifestazioni avvenute nel nostro territorio. 
Le società sportive presenti nel territorio sono circa una trentina e variano tra molti sport, mentre il totale 
di atleti iscritti è di circa 600, questo per quanto riguarda le fasce più giovani, mentre per adulti e anziani 
poniamo uno sguardo attento anche a queste fasce, organizzando e proponendo attività, quali corsi di 
nuoto e di ginnastica. In particolar modo, quest’anno abbiamo riproposto, vista la grande richiesta degli 
anni precedenti, i corsi di ginnastica invernali proprio per queste fasce d’età, nei mesi da ottobre a maggio 
e successivamente, nel periodo estivo, con i corsi all’aperto presso il Parco Vita. Questo nei mesi di 
giugno e luglio, con attività serali. 
Collegandomi invece agli incentivi diretti, proseguiamo con il progetto di installazione di palestra 
all’aperto in tutte le frazioni, per praticare appunto sport a corpo libero e dopo l’installazione avvenuta nel 
2021 nel parco “Baden Powell” a Roncajette, quest’anno ha toccato il capoluogo con l’installazione 
appunto di questa struttura, dove possono praticare sport a corpo libero appunto e svolgere attività senza 
l’utilizzo di attrezzi e potranno allenarsi contemporaneamente dodici persone e questo è un altro tassello 
proprio per incentivare la pratica dello sport sano, immersi nel verde e in piena tranquillità. 
Passo ora alla Protezione Civile e voglio aprire questo tema ringraziando tutti i nostri volontari, che hanno 
davvero fatto un lavoro preziosissimo, non solo per la nostra comunità. Sono infatti stati operativi presso il 
centro vaccinale di Piove di Sacco nell’ultimo periodo di vaccinazioni, donando un monte ore lavorativo 
davvero importante. L’Amministrazione da sempre sostiene e supporta i nostri volontari, dotandoli di 
attrezzature all’avanguardia, a loro necessarie per svolgere il loro lavoro in maniera sicura; non solo, 
anche la formazione di ogni singolo volontario è fondamentale e come Amministrazione ci siamo 
impegnati in questo campo, garantendo corsi di aggiornamento e formazione, secondo le direttive 
regionali, nazionali ed europee. Vantiamo di un gruppo di circa 50 volontari, che durante tutto l’anno 
partecipano ai loro incontri settimanali, alle esercitazioni, inoltre hanno assicurato la loro presenza nelle 
varie manifestazioni tenutesi nel nostro territorio e anche andando in soccorso ai Comuni limitrofi. 
Concludo ringraziando il coordinatore e tutti i volontari per lo splendido lavoro, che anche quest’anno 
hanno messo a disposizione nel nostro territorio. 
Voglio infine ringraziare gli Uffici con cui ho collaborato in questo intenso anno, tutti si sono dimostrati 
sempre pronti e disponibili, lavorando con grande professionalità e competenza, dandomi supporto e aiuto 
in tutte le situazioni createsi nello svolgimento delle mie funzioni. Ho terminato, resto a disposizione e 
intanto grazie. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Grazie, Assessore. Assessore Ziglio, prego. 

ZIGLIO ALESSIA – Assessore 
Buonasera a tutti. Inizio subito parlando della raccolta differenziata. Rispetto al 2019, da cui siamo partiti 
da una raccolta differenziata del 72,29%, i dati alla mano del 2022 portano un miglioramento di 5 punti 
percentuali e siamo passati al 77,45%. Questo è frutto di un lavoro che c’è stato negli ultimi anni e 
soprattutto anche grazie alle azioni di miglioramento che sono state proposte, che magari qualcuno poteva 
aver visto come scelte innovative, definite quasi azzardate, però hanno portato effettivamente, dati la 
mano, un miglioramento evidente. Quindi ringrazio veramente di cuore tutti i cittadini per questo risultato, 
perché ovviamente non è un risultato che deriva da una persona sola, ma dal contributo che tutti danno al 
riguardo e mi raccomando di continuare su questa strada, perché l’obiettivo comunque è sempre di puntare 
più in alto e migliorare. 
Lo scorso anno si sono tenuti tre sabati ecologici, durante il quale vengono raccolti, praticamente si 
avvicina il centro di raccolta ai quartieri un po’ più lontani e quindi i cittadini diciamo hanno a chilometro 
zero il centro di raccolta e possono buttare magari materiale che hanno lì da diverso tempo e smaltirlo 
correttamente nei luoghi appropriati. 
Per quanto riguarda la “Casetta dell’acqua”, lo scorso anno sono stati erogati 128.250 litri, andando a 
risparmiare 85.500 bottiglie da un litro e mezzo di PET, quindi abbiamo risparmiato l’uso di plastica e non 
è stata liberata una percentuale di anidride carbonica pari a 7.866 chili. 
Per quanto riguarda le piantumazioni, è nato nel 2022 un gruppo spontaneo che ha in gestione i parchi di 
Roncajette, i due boschi che sono nati, e se ne prendono cura direttamente in modo tale da, sono famiglie 
che nel loro tempo libero dedicano il proprio tempo alla cura di questi due appezzamenti di terreno e agli 
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alberi, che abbiamo piantato collettivamente. L’8 marzo, con il gruppo donne, abbiamo piantumato un 
acero e durante la Giornata dell’albero dello scorso 21 novembre, abbiamo donato alle scuole dell’infanzia 
diversi alberi e, in particolare, sono andata a piantare gli alberi con i bambini della scuola dell’infanzia 
“Santissimi Angeli Custodi” di Ponte San Nicolò, ed è stato veramente un bel momento. 
Per quanto riguarda il 2022, abbiamo iniziato la redazione del Piano del verde, ovvero un censimento di 
tutte le piante di Ponte San Nicolò e della valutazione del loro stato della potatura, del loro stato di 
benessere. In questo momento è uno stato ancora embrionale e si sta sviluppando per il 2023. Al termine, 
ovviamente, della redazione del Piano, faremo una serata informativa, dove dimostrare i risultati e capire 
lo stato di fatto e le azioni di miglioramento che possono essere compiute. Allo stato attuale, come primo 
traguardo, posso dire che le piante presenti a Ponte San Nicolò sono 3.744, esclusi i due boschi, che 
contano circa altre mille piante. 
Purtroppo, dico purtroppo, nel 2022 non abbiamo potuto partecipare al “Ridiamo il sorriso alla Pianura 
Padana”, perché l’iniziativa non è stata riproposta, nonostante i solleciti che abbiamo fatto alla Regione; è 
una cosa di cui un po’ mi dispiace, però eventualmente potremo essere autonomi in questa scelta nel 2023, 
valutando altre strade, perché comunque la cittadinanza aveva ben risposto all’iniziativa, ordinando le 
piante che potevano essere piantate nel proprio giardino. 
Per quanto riguarda l’ex discarica e la Commissione di cui faccio parte, insieme ad altri Consiglieri 
presenti, a Casalserugo e ad altri cittadini, abbiamo fatto la visita del lotto dove stanno effettuando i lavori 
appunto di messa in sicurezza dell’area. Per quanto riguarda invece parassiti e affini, nello scorso anno 
sono stati effettuati degli interventi larvicida, ovvero da maggio ad ottobre sono stati effettuati solamente 
gli interventi che vanno a uccidere direttamente la zanzara prima che nasca, quindi allo stato larvale. 
L’unica problematica riscontrata è che, a seguito di una segnalazione di West Nile, l’ULSS è intervenuta, 
perché esistono delle precise regole di intervento, facendo un intervento adulticida nell’area, come da 
ordinanza regionale. Sono continuate le distribuzioni dei barattoli per le pastiglie anti-larvali e, rispetto 
agli anni precedenti, i cittadini hanno cominciato ad usarli di più e quindi anche l’azione sull’area privata 
va ad aiutare tutto il beneficio che hanno anche gli altri cittadini. Sono stati consegnati, di preciso, 486 
barattoli. 
Sono continuati anche gli interventi di derattizzazione, non presentano evidenti problematiche e abbiamo 
organizzato, essendo diventati Comune “amico delle api”, un corso di apicoltura in collaborazione con 
APA Padova e hanno partecipato molti cittadini di Ponte San Nicolò ed è stata un’iniziativa accolta con 
entusiasmo. 
Nel 2022, per quanto riguarda “Mi illumino di meno”, abbiamo organizzato una biciclettata sugli argini, 
con la guida di un entomologo e alla sera il concerto “A lume di candela” qui in Sala Civica. Abbiamo 
continuato per tutto il 2022 ad organizzare i “Puliamo Ponte”, ovvero le pulizie collettive di raccolta di 
rifiuti abbandonati e abbiamo in particolare fatto la pulizia degli argini con il “Padova Carp Team” e gli 
Alpini, che comunque sono sempre presenti a queste iniziative. 
Per quanto riguarda l’illuminazione, vi dirà poi l’assessore Rinuncini per quanto riguarda i dati più precisi, 
è iniziata la sostituzione dei corpi illuminanti con quelli a led. Nel 2022 c’è stata una nuova assegnazione 
degli Orti Sociali, tutti e 73 i lotti sono stati assegnati e quindi questo è un buon risultato; anzi, ci sono 
eventualmente anche già 2 – 3 in attesa di entrare a far parte dell’associazione e una nota particolare, che 
mi rende abbastanza orgogliosa, è che un signore anziano ha detto: “A me fa molto piacere far parte degli 
Orti Sociali, perché è comunque un’associazione che lavora bene, che porta socialmente una positività 
all’interno dei propri partecipanti” e quindi è stato dichiarato socio a vita, ad honorem, nonostante non 
possa più praticare l’orticoltura. 
Nel 2022, poi, abbiamo vinto un bando presentato dal Padova, dal “Carp Team Italia”, presentato dal 
Presidente Agostino Zurma, grazie al quale anche il “Padova Carp Team”, che è l’associazione che ha 
sede a Ponte San Nicolò, ha potuto rilasciare lungo il Bacchiglione delle carpe, andando a fare la semina e 
il ripopolamento, andando quindi a fare un’azione di miglioramento nel rispetto agli abitanti del nostro 
fiume. 
Passando agli eventi, anche lo scorso anno abbiamo dovuto fare il “Carnevale online”, mantenendo il 
progetto delle scuole, fortunatamente quest’anno le cose sono cambiate; abbiamo riproposto la Festa delle 
associazioni, che ha avuto un gran ritorno rispetto al 2021, che purtroppo, causa maltempo non si è svolta 
e, dato il gran ritorno, c’è stata veramente una partecipazione notevole, sia da parte delle associazioni 
stesse che hanno proposto veramente tantissime attività, sia anche delle famiglie, dei genitori e dei 
bambini. Sempre in piazza, abbiamo festeggiato il nostro santo patrono San Nicola, mantenendo il 
concorso delle scuole. Ci sono inoltre, poi, delle iniziative che noi organizziamo in collaborazione con 
delle associazioni e noi diamo il patrocinio e tengo a citare “Le ruote pazze”, che ha avuto il grande 
ritorno nel 2022, il “Raduno delle Vespe” del Vespa Club Roncajette e il “Presepio vivente”. Si è tenuta, 
poi, la terza edizione di “Fuori dal Comune”, con una serata innovativa, in quanto abbiamo fatto durante 
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l’ultima serata alcuni negozi del territorio sono messi letteralmente in passerella ed è stata organizzata una 
cosa un po’ diversa dal solito, che si chiamava “Ponte in Show”, un negozio in passerella, una serata 
diciamo per farsi conoscere. 
Nel 2022 si è tenuto nuovamente il “Festival dei corti a Ponte” e abbiamo collaborato in maniera più 
stretta perché abbiamo proposto, tra le attività collaterali di cui fa parte il Festival, anche delle proposte 
direttamente che venivano dall’Amministrazione, oltre al fatto che è nata una giuria, che si chiama “Giuria 
Ponte”, che è andata a giudicare determinati corti, con un argomento specifico. Per quanto riguarda le 
attività proposte, una serata è stata dedicata a Fulvio Ervas, che ha presentato “Il piccolo libro di 
entomologia fantastica”, in occasione della Giornata mondiale delle api. Lo stesso giorno, nel pomeriggio, 
invece, è stato fatto un laboratorio sulle api, in collaborazione con un’attività del territorio. È stata 
organizzata poi una mostra di Davide Perconti su “Natan Never” e quindi il tema futuro del 2022 è stato 
sviluppato a pieno. 
Nel 2022 abbiamo poi partecipato e collaborato, dando la disponibilità della sala a “Solidaria”, ospitando 
nello spettacolo “Un corpo un luogo”. Ultima cosa, è stata organizzata una mostra chiamata “Paesaggi 
animati”, una mostra ambientale, dove l’entomologo Paolo Paolucci, che è anche la persona che si è 
occupata di realizzare i disegni e i dipinti che trovate sui tabelloni che ci sono nel territorio, in particolare 
lungo l’argine, con i racconti naturalistici, archeologici e storici di Ponte San Nicolò. 
Ultime due cose, noi abbiamo partecipato nuovamente al TTZ, cioè il tavolo tecnico zonale, di cui fanno 
parte Padova e la prima cinta urbana, in cui vengono decise diverse questioni e approvate e discusse, 
legate in particolare al blocco del traffico e alla questione legata all’inquinamento. Col Comitato, invece, 
di Bacino Padova Centro, di cui facciamo parte insieme ad altri Comuni, cioè Casalserugo, Albignasego, 
Abano Terme e Padova, ci troviamo regolarmente, una volta al mese, per discutere di varie questioni ed è 
nato anche un tavolo tecnico, in quanto la condivisione in questo caso ha portato dei miglioramenti, 
condividere determinate problematiche ha aiutato a sviluppare, diciamo ha portato i suoi benefici a lungo 
termine. Grazie. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Grazie, Assessore. Assessore Rinuncini, prego. 

RINUNCINI ENRICO – Assessore 
Sì, buonasera a tutti. Cerco di andare in ordine di varie deleghe, la prima relativamente alle nuove 
tecnologie, continua il lavoro con il “Pino Verde” della alfabetizzazione informatica. Invece è molto 
importante e mi preme sottolineare come ci sia un lavoro abbastanza così dietro le quinte, relativo ai 
progetti di digitalizzazione finanziati dal PNRR. Per Ponte San Nicolò, se tutto va nel giusto verso, perché 
è un po’ diverso rispetto ad altri bandi dove partecipi e vinci, qui invece è diversa la modalità, ovvero se 
tutto il percorso è corretto allora si ottiene il contributo, parliamo di ottenere un contributo per progetti di 
digitalizzazione pari a circa 320.000 euro, che sono cifre davvero importanti per questa particolare parte di 
burocrazia all’interno del nostro territorio, per ridurla appunto. 
Relativamente invece all’urbanistica, preme sottolineare l’importanza tra, ovviamente, l’ordinaria, il 
lavoro ordinario dell’edilizia privata e le varianti che sono state propedeutiche alla realizzazione dei lavori 
pubblici, che vedremo più avanti. Mentre, altro incarico importante, è stato incaricato nel corso del 2022 il 
professionista per la variante legata agli accordi pubblico – privati, che vedrà poi la sua realizzazione 
durante l’anno in corso. Relativamente invece al patrimonio, importante è stata la valorizzazione del Lotto 
2 del PEEP in via San Francesco, con il quale abbiamo realizzato la cifra di 370.000 euro. Importante 
ricordare anche, invece, due acquisizioni al patrimonio: una molto piccola, ma importante, perché è una 
striscia di terreno della parrocchia di Rio ed è utile e propedeutica ai lavori di riqualificazione e messa in 
sicurezza della Piazza di Rio; l’altra, invece, è l’acquisizione al patrimonio dell’appartamento, scusate, sì, 
di un appartamento sequestrato alla criminalità organizzata, questo grazie a un impegno notevole da parte 
dell’Ufficio Patrimonio, che ha consentito di arrivare a questa importante acquisizione, che ha portato 
ovviamente a che questa poi possa essere utilizzata per fini sociali, abitativi sociali. 
Infine, l’ultima delega, che è quella legata ai lavori pubblici, che si interseca ovviamente con la viabilità, 
mi permette di approfittare e di far vedere alcune immagini. Ok, chiedo cortesemente, che sono i lavori 
eseguiti nel corso del 2021 o perlomeno che hanno avuto la loro conclusione, perché potete immaginare 
che i lavori pubblici sono a scavalco naturalmente anche di due annualità. Quindi, eccola qui, grazie. 
Allora, come vedete questi erano i lavori di adeguamento e messa in sicurezza delle coperture dei 
comparti A e B del cimitero di Roncaglia, che si sono conclusi appunto nei primi mesi. Ecco, sì, sono in 
ordine cronologico, quasi totalmente in ordine cronologico, nei primi mesi del 2022. Questi, sì, sono 
ovviamente per... sono quei lavori che uno dice, perché risorse è evidente che poi sarebbe più utile fare un 
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marciapiede o un’altra cosa, invece è evidente che i nostri cari sono ovviamente protetti e che soprattutto 
si mette in sicurezza chi va poi a trovarli, vediamo le situazioni di degrado che si incontrano nel mondo. 
Parallelamente, mi preme sottolineare l’ordinaria, invece… chiedo scusa, ogni anno avvengono dei lavori 
poi di straordinaria manutenzione dei cimiteri in ambito di estumulazioni ed esumazioni, che anche qui 
drenano moltissime risorse comunali, ma soprattutto delle ore dei nostri uffici, ma parallelamente 
permettono ai nostri cimiteri di non andare mai in emergenza, come a volte si legge nella stampa. 
Continua un lavoro, anche questo invisibile, sono quei cantieri invisibili, ma di ordinaria e straordinaria 
manutenzione, legati a tutta la rete idraulica, sia legate alle caditoie, che avviene o su segnalazione dei 
cittadini o su, come dire, un ordine dato dagli uffici, in maniera che ci sia sempre una certa circolarità di 
intervento in tutto il territorio comunale, grazie a degli appalti, ovviamente, che vengono realizzati ogni 
anno. Alle caditoie si aggiunge anche una manutenzione ordinaria e straordinaria dei fossi, delle fossature 
comunali; sapete che ci sono quelle consorziali e poi vedremo un intervento breve e poi ci sono le 
fossature invece comunali, sulle quali il Comune interviene. 
Ecco, a proposito di consorziali, degli accordi, per esempio, sì è concluso per esempio quello in via 
Boccaccio, è in fase, è cominciato nel 2022, si concluderà quest’anno e quindi l’ho citato, insomma, 
perché abbiamo messo le risorse nel 2022, per la realizzazione della domotica di questo e la 
meccanizzazione di questa, che era l’ultima opera all’interno del nostro territoriale comunale, quindi ne 
siamo veramente molto contenti, che permette una gestione da remoto di tutto ciò che avviene all’interno 
delle nostre acque consorziali. Quindi, in caso di emergenza, se prima doveva uscire un operaio su nostra 
sollecitazione perché arrivava la bomba d’acqua, perché accadeva qualcosa di particolare, bene, oggi 
questo non è più necessario, ma tutto viene comandato da remoto e quindi, con il by-pass in via Boccaccio 
e con questo intervento su maestro all’altezza del cosiddetto Ponte della Guerra, ma insomma in via San 
Martino e Solferino, si è davvero concluso un dieci anni, perché tutto è cominciato dall’alluvione, quindi 
da ormai 13 anni, di interventi e di collaborazioni e ovviamente di cofinanziamenti, perché le opere siano 
realizzate sia con il Consorzio che con i Comuni limitrofi, per esempio il Comune di Padova per quanto 
riguarda il by-pass in via Boccaccio. Ecco, qui le immagini sono ancora di qualche mese fa, siamo proprio 
nella fase ormai conclusiva. 
Qui altro lavoro, su sollecitazione dell’Amministrazione comunale, la realizzazione dei lavori di 
ampiamento delle fognature. Noi siamo soci e quindi proprietari in quota parte importante di Acque 
Venete e Acque Venete ovviamente, su sollecitazione nostra, realizza l’ampliamento di tutto quello che ha 
a che fare con il ciclo integrato delle acque e quindi anche delle fognature. In particolar modo, quindi, si 
sono conclusi i lavori di fognatura in via Bixio e in via Po, con le relative asfaltature. Ci sono voluti alcuni 
mesi, le lamentele sono comprensibili, tuttavia questi servono perché si assesti, diciamo gli scavi sono 
davvero molto profondi, si aspetta che il terreno con le piogge si assesti e questo permetta di non avere poi 
avvallamenti e di non avere asfaltature che poi hanno dei tempi brevi, proprio perché magari per evitare 
lamentele vengono realizzate immediatamente. Con un po’ di pazienza, magari il beneficio ha un termine 
un po’ più lungo di quello che invece avviene a volte. Questa, quindi, è la conclusione in via Bixio e 
questa è la conclusione quindi in via Po. 
Continua anche il lavoro di collaborazione importante per quanto riguarda la fibra, con FiberCop, in virtù 
degli accordi di carattere nazionale, ok, però sono appalti di carattere nazionale e quindi ecco avremmo 
visto tutti che dove ci sono le piccole cabine, sono stati installati o un raddoppio, come in questo caso, 
oppure una piccola parte al di sopra della cabina di colore rosso, che indica che gli armadi sono stati 
implementati, sostituiti e quindi realizzati con la fibra. Qual è l’ordine? E’ un ordine che non detta 
l’Amministrazione, è un ordine legato soprattutto alla semplicità di arrivo all’utenza, ovvero, dato un 
finanziamento pari a un milione di euro a Ponte San Nicolò, la ditta cerca di intercettare la maggiore 
utenza possibile, pertanto se ad un certo punto trova un ostacolo troppo faticoso da superare, con troppi 
scavi, con interventi troppo radicali, preferiscono perseguire un’altra strada, un altro quartiere, dove 
magari, utilizzando i cavidotti della pubblica illuminazione o altri strumenti, si raggiunga il maggior 
numero di utenza possibile. Ecco perché anche a volte, a fronte di domande legittime e comprensibili da 
parte dei nostri cittadini, siamo in grado di dare risposta solo a lavoro realizzato, perché non è detto che 
magari ci si impegna per una determinata via, ma nel momento in cui arrivano i lavori in quella via, ci si 
deve arrestare e poi magari andare in un’altra strada e quindi abbiamo visto, credo, durante questi mesi, 
questi rotoloni e questi lavori continuativi nel nostro territorio. 
Altra importante opera, in virtù di una gara d’appalto che dura nove anni, è quella della, come citava 
poc’anzi l’assessore Ziglio, è quella della sostituzione di tutti i corpi luminanti, con un’importante opera di 
riduzione anche e di risparmio energetico e ovviamente di riduzione, in particolare la cifra è 23,21% di 
consumi e ovviamente pari a un 228.594 kilowatt, che sono pari alla sostituzione di ben 1.564 corpi 
illuminati. Credo che sia stato un lavoro davvero straordinario. È utile sottolineare al Consiglio che, dove 
non vediamo la sostituzione, sono rimaste davvero credo cinque o sei strade, è perché ci sono collegati 
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altri lavori o gli interventi non sono permessi, perché il corpo illuminante non è sufficiente ma occorre fare 
un lavoro più radicale. Noi abbiamo già i preventivi per tutte queste operazioni che verranno finanziate, 
auspichiamo, magari quota parte quest’anno e quota parte nei prossimi anni, ma insomma non sono così 
esose e potrebbero essere veramente realizzate quindi praticamente al cento per cento. 
Ecco i lavori che venivano realizzati nelle nostre strade e che tutti abbiamo avuto modo di apprezzare e di 
vederne soprattutto i benefici anche in termini di illuminazione pubblica e questo è, ricordiamo, lo 
strumento per segnalare ovviamente i guasti, chiamando il Numero Verde, che è anche a disposizione nel 
nostro sito, che ha poi la possibilità di utilizzare l’app e ovviamente poi le segnalazioni anche tramite la 
mail, utilizzando il codice che c’è nel palo e ovviamente utilizzando il nome del Comune. 
Altri cantieri cosiddetti invisibili, perché come dicevo, come dico sempre, come dicevo sempre, ce ne 
sono alcuni che ci fa più pubblicità, altri meno, sono quelli legati alle scuole, perché avvengono durante i 
periodi estivi, quando i nostri ragazzi sono in vacanza e avvengono, soprattutto, quando la popolazione è 
in vacanza e avvengono all’interno degli edifici scolastici, ma sono probabilmente i più importanti, sono 
quelli che mettono in sicurezza i nostri ragazzi, i nostri figli, dalle otto della mattina al quattro del 
pomeriggio per tutto l’anno e per quindi dieci mesi su dodici all’anno. Credo che questi a volte non 
vengano sufficientemente valorizzati da nessuno, eppure sono quelli di cui noi andiamo più orgogliosi, 
perché abbiamo sempre detto: prima la scuola, prima i ragazzi. 
La scorsa estate ci sono stati, in totale, 450.000 euro di lavori, sostenuti da contributi statali, in tutti i nostri 
plessi. Quindi, a questo occorre sottolineare che quota parte sono anche stati utilizzati per i solai nelle 
nostre scuole, quindi di tutti i generi gli interventi, ma insomma una sicura messa in sicurezza delle nostre 
scuole, per il bene dei nostri ragazzi. Qui ho solo portato un esempio della scuola dell’infanzia 
“L’Aquilone” di Roncajette e queste sono ad esempio la Giuliani, nella zona mensa e dove c’è la zona 
antistante la mensa, qui siamo nella mensa della Battisti di Rio e quindi, insomma, gli interventi nelle 
scuole sono stati realizzati e ovviamente con l’impegno a cominciare l’anno scolastico perfetti e i lavori si 
sono conclusi in maniera assolutamente perfetta, la settimana precedente all’inizio dell’anno scolastico. 
Come vi dicevo, ci sono alcuni lavori pubblici che si collegano ovviamente alla viabilità e questo era uno 
degli impegni dell’Amministrazione comunale, ovvero la realizzazione della rotatoria tra Viale del Lavoro 
e la Strada Statale 516, Piovese, opera che stiamo vedendo ormai siamo in fase di ultimazione e mancano 
alcuni interventi. I lavori sono stati sospesi per lo stesso principio di prima: si sta aspettando che 
l’intervento dell’asfalto venga ben pestato, tra virgolette, scusate il termine improprio, dai camion, dai 
veicoli che passano, che quindi si assesti nel migliore dei modi e quindi successivamente, che cosa rimane 
da fare? Rimangono insomma da fare alcuni interventi, che verranno realizzati. Siccome sto parlando del 
2022, era solo per dire che nel mese di settembre-ottobre sono cominciati i lavori della rotonda tra, 
appunto, Viale del Lavoro e la Strada Statale 516, Piovese. Queste sono già foto di repertorio. 
Altro intervento che continua ogni anno è quello della sistemazione dei marciapiedi e dell’abbattimento 
delle barriere architettoniche. Qui siamo in via Roma, siamo nel lato sinistro di via Roma e fatalità questa 
foto viene proprio ripresa in uno dei punti più critici dal punto di vista delle barriere architettoniche, 
perché oltre al dissesto del marciapiede, qui una fermata dell’autobus era una vera e propria barriera 
architettonica, che è stata abbattuta non solo attraverso la sistemazione del marciapiede, ma ovviamente 
sostituendo anche la pensilina. Interessante che in tutta la Statale stiamo utilizzando un materiale di 
pregio, ma non per bellezza, anche se anche questa merita perché siamo all’interno del centro del paese, 
ma ovviamente perché delle betonelle consentono una migliore eventuale, in caso di manutenzione, 
vengono asportate e vengono rimesse senza creare quelle brutte situazioni delle asfaltature e dei rattoppi, 
che poi ovviamente portano a situazioni che poi ben conosciamo ed ecco quindi la soluzione, quello che si 
vede poi alla fine del lavoro, e qui siamo proprio alla conclusione dei lavori avvenuti nello scorso 
dicembre del 2022. 
In quei mesi, è stata anche realizzata la sistemazione della prima, perché l’ambizione è che ci siano anche 
a rotazione anche le altre, della piastra polivalente di Roncaiette, in via Matteo da Roncajette. Siamo 
partiti da questa principalmente perché la situazione qui era molto grave, a causa di un avvallamento di 
una delle piastre che compongono questa, scusate, sì, dei lotti di cemento che compongono questa piastra. 
Quindi siamo partiti da questa e adesso si auspica di continuare in questa direzione, perché anche l’arredo 
e anche i nostri ragazzi, insieme ai lavori citati poco fa anche dall’assessore Nardo per i nostri giovani, 
insomma, siano sempre in sicurezza e abbiano sempre dei luoghi appropriati dove trascorrere la loro 
giornata e i loro momenti di svago. 
Infine, se non sbaglio, ma non dovrei sbagliare, dovrebbe essere l’ultima opera, anche qui nuova gara del 
calore. Nella gara del calore c’erano, come prima abbiamo visto nella gara della pubblica illuminazione, 
legata all’efficientamento energetico, anche qui, e anche qui ci sono state degli importanti interventi di 
riqualificazione, sia di caldaie all’interno delle strutture, principalmente delle strutture scolastiche, ma 
anche del municipio e, in particolar modo, tra le varie opere realizzate lo scorso anno, ce ne saranno anche 
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nel 2023, ma lo scorso anno la principale opera è stata quella del rifacimento del telo che copre 
l’arcostruttura di via Toffanin, un telo doppio in questo caso, all’interno del quale c’è dell’ossigeno, un 
intercapedine che proprio riduce notevolmente la dispersione del calore e quindi che riduce anche i 
consumi energetici e che ovviamente trasforma una struttura sportiva che ormai ha una ventina d’anni, in 
una struttura praticamente nuova, grazie anche al pavimento realizzato pochi anni fa. 
Ho fatto una carrellata, chiedo scusa sempre del tempo, ma le opere come vedete, checché se ne dica, sono 
tante, il lavoro degli uffici è altrettanto notevole e il lavoro degli uffici, sì, questo mi permette 
sottolinearlo, che non vediamo tutto quello che ci sta dietro invece ai bandi, nel senso che, lo vedremo 
anche poi nel Piano triennale delle opere pubbliche, per l’anno scorso si è tentato di partecipare a 
tantissimi bandi; alcuni abbiamo ottenuto le risorse per la progettazione, avete visto nella digitalizzazione 
altre risorse o abbiamo partecipato ad altri bandi per l’ampliamento per esempio e la ristrutturazione della 
palestra del capoluogo; un altro progetto, un accordo d’intesa con il Comune di Polverara per la 
rigenerazione urbana e sono tutti bandi che ovviamente drenano risorse dal punto di vista di ore e di 
lavoro, da parte degli uffici tecnici comunali, ai quali va il nostro profondo ringraziamento, nello spirito 
ovviamente che ci guida di collaborazione e di servizio alla comunità. Grazie dell’attenzione, rimango a 
disposizione. 

Durante l’intervento di Rinuncini,
esce SALMASO.   Presenti n. 10.

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Grazie, Assessore. Ultimo, Assessore ai Servizi Sociali. 
Nello svolgere la mia relazione in qualità di Assessore, mi sento in primo luogo di ringraziare i consiglieri 
Zoppello, Nariuzzi e Ravazzolo, che loro malgrado non possono essere presenti per problemi ovviamente 
fisici, per il grande contributo e il grande lavoro che mi hanno dato nel 2022, proprio nel settore della 
persona, nel sociale e mi hanno consentito di portare a compimento gli obiettivi che nel corso dell’anno ci 
eravamo dati. 
Una parentesi: mi scuso per la mascherina, ma siccome sono raffreddato non vorrei essere poi tacciato, ma 
soprattutto per rispetto a voi, insomma, e non vorrei essere tra virgolette un untore. Scusatemi ancora per 
la mascherina. 
Detto ciò, dicevo, grazie veramente alle tre Consigliere che non possono essere qui presenti con noi e sono 
molto dispiaciute. Proprio per questo, allora, mi sento di partire con dei flash e degli accenni, quindi 
divagherò da punto a punto insomma, o da ambito ad ambito, e continuo anche, soprattutto, ad evidenziare 
quelle cose cosiddette invisibili, che diceva un attimo fa il buon Rinuncini. Quindi, magari, più di qualche 
volta insomma si dirà, soprattutto nel sociale, così mi preme ricordare anche a me stesso che ogni anno o 
quasi la cifra che il Comune di Ponte San Nicolò spende per il sociale si può raffigurare in circa 2 milioni 
di euro, comprese ovviamente le spese vive e tutto quello che c’è da fare, però sono 2 milioni che 
difficilmente il cittadino comune magari vede, insomma, ma lo vedono ovviamente le varie necessità che 
si susseguono durante l’anno. 
Per quanto riguarda, per esempio, torno a pensare a Catia Zoppello, la continuazione dei begli eventi che 
si fanno durante l’anno, con la rassegna teatrale e la rassegna libraria, che anche nel 2022 ha continuato ad 
essere presente a Ponte San Nicolò e anche con delle qualificate e belle presenze e rappresentazioni, ma 
poi anche quell’evento eccezionale che c’è stato, che così ha individuato Ponte San Nicolò come evento a 
livello nazionale, che è stato il “Book Week”, dove ha visto la presenza qui a Ponte San Nicolò di 
personaggi addetti alla cultura di caratura nazionale e Nariuzzi, invece, ha continuato la strettissima 
collaborazione e costante anche collaborazione come delegata alle Pari Opportunità, con le associazione 
del territorio, per quanto di necessario proprio per la materia e poi anche ha continuato nel suo incessante 
lavoro di supporto, chiamiamolo così, a quel risultato che secondo me è anche in questo caso eccezionale 
e che abbiamo appena visto, che è quel sistema idraulico che nei dieci anni che si citava prima, si sta 
sempre più completando. Nariuzzi, dicevo, con il suo costante lavoro, è proprio quello di dedicarsi a tutta 
quella fossatura privata, dove magari qualche indicazione, qualche suggerimento, qualche idea, qualche 
novità, magari la si viene individuata. 
Non ultima, ma cioè ultima ma non ultima, ma importantissima per me, la consigliera Ravazzolo, che mi 
sta aiutando per quanto riguarda tutto ciò che è il mondo dell’attività sociale che si fa a Ponte San Nicolò e 
con me porta e ha portato a compimento e a termine alcune iniziative; su tutte, il buon esistere dei vari 
impegni di spesa, delle varie iniziative per quella, come possiamo dirla, azione, azione solidaristica, che è 
di riferimento al “dona la spesa”, oppure il bando per i buoni pasto agevolati. Questo impegna ovviamente 
gli uffici e non solo a predisporre, a organizzare questi eventi che raccolgono non poche derrate e non 
solo, non poche derrate, ma anche magari contributi e altre cose ancora, oppure altri fondi solidaristici, 
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come per esempio il potenziamento del trasporto scolastico per disabili. Anche in questo caso, 
l’Amministrazione comunale ha puntato e punta risorse notevoli. 
Altro capitolo dove ci si è impegnati in compartecipazione, in questo caso, è il Fondo di sostegno per le 
abitazioni in locazione, perché nel 2022 sono anche a Ponte San Nicolò aumentate le necessità e le 
esigenze di sostegno a queste necessità e poi tante altre iniziative, sì, sotto l’aspetto solidaristico, oltre a 
tutta quell’attività routinaria che ovviamente è di tipo di tutela della privacy, che insomma ben sappiamo 
che sono argomenti abbastanza delicati. Poi, continuando sempre per questo settore, la collaborazione con 
il consigliere Pegoraro, che è qui presente e che ringrazio per l’ottima attività del trascorso anno, lo vedo 
come un apice di un percorso del 2022 e cosa è che vedo? Vedo il bando per gli spazi aggregativi, che è 
stato fatto nel 2022 con l’assegnazione di spazi a Rigoni Stern, all’associazione “La Cooperativa”, scusate, 
“La bottega dei ragazzi”, proprio perché per la creazione di questi spazi, che pian pianino sta procedendo e 
si sta lavorando perché questo poi diventi sempre più una realtà di Ponte San Nicolò e dei giovani di Ponte 
San Nicolò. 
Credo meriti, anche in questo caso, una mia parola, che ha visto un impegno corale tra Alessia Gasparin, 
Nicolò Pegoraro, Catia Zoppello, ma tutta la Giunta, anche in questo caso su una cosa piccola, però dal 
significato grandissimo, dal mio punto di vista, ma credo anche da tanti cittadini di Ponte San Nicolò, che 
ho incontrato e che mi hanno, sì, mi rendo orgoglioso questa cosa e mi hanno fatto i complimenti ed è, se 
avete presente, quel bellissimo murales a San Leopoldo, che è la commemorazione del trentennale nelle 
stragi di Capaci e di via d’Amelio. Secondo me, ripeto, è una cosa piccola, però io credo dà grande, 
grandissimo significato civile. A me, e credo a tutti noi, mi rende tanto tanto orgoglioso. 
Chiudo la mia attività da Assessore, ricordando anche quella parte dell’attività amministrativa che di solito 
non viene ricordata, nel senso che magari “ma sì, quelli ci sono e non serve parlarne”, non so insomma, e a 
cosa mi riferisco? Mi riferisco ovviamente al personale e alla Segreteria. Nel 2022 noi abbiamo avuto 
quattro pensionamenti e di questi quattro, mi sento di ringraziare per l’operato, il valido operato che hanno 
prestato qui a Ponte San Nicolò e in contemporanea abbiamo avuto anche quattro nuove assunzioni e 
quindi torno a dire grazie ai collaboratori del Comune, però mi sento anche di dire che i collaboratori 
hanno, e credo sia un’eccellenza per Ponte San Nicolò, ma per tutta la provincia di Padova o per gran 
parte della provincia di Padova, hanno e lavorano con un sistema di qualità delle attività lavorative della 
gestione del lavoro qui in Comune e ad ogni audit lo superano a pieni voti, se si può dire. Quindi anche in 
questo caso io do merito e anche in questo caso mi sento orgoglioso di rappresentare un’amministrazione 
che abbia questa gestione di qualità certificata e quindi, bene, insomma finisco anche in questo caso 
ricordando la Segreteria, proprio la Segreteria vera e propria, nel senso che l’ufficio, è vero, fanno, ripeto, 
attività routinaria, però lo fanno con passione e dedizione. Immagino ai tanti, tantissimi, e non vi dico 
quanti sono, perché, ripeto, sono tantissimi, e banalmente cito proprio questi, contratti di opere pubbliche, 
di forniture e di servizi pubblici o anche di costituzione di diritti reali, che vanno a stipulare tutti questi 
contratti e se ne occupa la Segretaria, la stessa Segretaria che poi ci manda le pubblicazioni o ci manda le 
convocazioni del Consiglio Comunale o ci manda le convocazioni delle Commissioni, oppure la stessa 
Segreteria che si occupa anche del notiziario comunale. Quindi io credo che, insomma, come 
Amministrazione comunale possiamo essere fieri del nostro personale. 
Bene, ho detto tutto e quindi no, non ho detto proprio tutto, perché mi mancava il consigliere Bassan, che 
assieme a me si occupa delle attività produttive. Come ricordava prima Alessia Ziglio, l’anno scorso 
abbiamo avuto “Fuori dal Comune”, abbiamo avuto una bella iniziativa proposta, sollecitata e proposta dai 
commercianti di Ponte San Nicolò, alcuni, speriamo che la cosa adesso prenda piede e si possa ampliare e 
da alcuni commercianti di Ponte San Nicolò e anche in questo caso, non anche, e in questo caso il buon 
Bassan insomma ci ha messo del suo. Ma non solo su questa iniziativa, anche su altre, che in modo ecco in 
questo caso silenzioso, perché il Consigliere è alquanto silenzioso, sono state portate a termine con ottimo 
risultato. 
Bene, ora, dopo aver ringraziato un po’ tutti, ringrazio anche voi Consiglieri per l’attività svolta nel 2022 e 
apro la discussione per il Bilancio di Rendicontazione 2022, prego, a chi vuol fare interventi. Prego, 
Renna. 

RENNA FILIPPA – Consigliere 
Bene, grazie Presidente, buonasera a tutti quanti. L’introduzione, cioè la discussione adesso si apre su un 
argomento molto importante e, come ogni anno, scusate anche io un po’ di raffreddore, come ogni anno ci 
ritroviamo a discutere un documento che veramente è, credo, il più importante, più importante anche di 
quello di previsione, perché rende conto, deve rendere conto della gestione finanziaria dell’anno trascorso 
e quindi abbiamo sentito gli Assessori e il Sindaco che ha le deleghe, che ha alcuni... come si dice? 
Adesso non mi viene. Insomma abbiamo sentito la rendicontazione, il racconto dell’attività svolta. 
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È un rito che si svolge ogni anno quasi allo stesso modo e quindi credo che, ancora una volta, ripeterò 
delle cose che ho detto anche negli anni precedenti, cioè questo: lo dico in sintesi, anche perché la 
trattazione è già stata lunga appunto perché ciascun Assessore ha ritenuto opportuno riferire, non solo in 
questa sede, ma anche alla cittadinanza, dell’attività svolta, però io credo che ancora una volta si sia perso 
di vista quello che è lo scopo di questo atto, che è quello di render conto della gestione finanziaria, nel 
senso che io avrei voluto questa sera sentire se, rispetto alla previsione fatta, ci sono stati scostamenti 
oppure no, che cosa è stato realizzato, qui abbiamo visto quello che è stato realizzato, ma forse anche 
qualcosa che non è stato realizzato. Invece, insomma, come ogni volta, come ogni anno, si tende, e dico 
anche dal vostro punto di vista anche, giustamente, tra virgolette, si tende a mettere in luce quello che è 
stato fatto, che a me sembra, per la maggior parte delle cose, di ordinaria amministrazione, tralasciando 
forse quelle che sono state, e credo che ce ne siano state, delle criticità. Ecco, quindi sono un po’ delusa, 
ancora una volta delusa, per quello che ho sentito. 
Vorrei entrare, comunque, nel merito di alcune cose e soprattutto chiedere, ecco chiedere conto di alcune 
cose che ho sentito. Allora, comincio, inizio da un passaggio dell’assessore De Boni, che ricordava, diceva 
che la gestione si è chiusa in pareggio. Naturalmente, beh, è chiaro che si sia chiusa in pareggio, altrimenti 
l’organo di revisione non avrebbe dato parere favorevole. Sappiamo che questo, lo vediamo insomma 
dagli atti, che l’organo di revisione ha dato parere, giudizio comunque positivo, pur facendo dei rilievi e 
quindi questo ci mette anche al riparo, vuol dire che sì, la gestione comunque è stata una gestione positiva, 
anche se forse non sempre ottimale o oculata. 
Ritorno, quindi, al passaggio dell’assessore De Boni, il quale ha messo, ha informato e ha affermato che 
non ci sono debiti fuori Bilancio e quindi ha tranquillizzato diciamo la cittadinanza su questo aspetto. Ma 
dal documento a me pare di rilevare, invece, che qualche criticità ci sia stata e faccio riferimento non 
soltanto a questo Fondo contenziosi, a pagina 14, l’Assessore ha ricordato soltanto un contenzioso che è 
aperto con BusItalia e quindi di vari Comuni contro il Comune di Padova, per il quale contenzioso sono 
stati messi e accantonati 46.000 euro, 46.316. Ha tralasciato, e chiedo il perché, chiedo perché, ha 
tralasciato invece un altro importante accantonamento, molto più consistente, di 200.000 euro, a seguito 
della sentenza del Consiglio di Stato, in merito alla realizzazione della casa di riposo, tant’è che poi, nella 
pagina 30, quando si fa riferimento, il revisore sempre fa riferimento alla contabilità economico-
patrimoniale, dice l’organo di revisione che “il conto economico del 2022 si chiude con una perdita di 
esercizio di 207.410, di cui una parte è dovuta per i maggiori costi energetici”, e questo lo sappiamo 
perché se n’è discusso e sappiamo che l’aumento delle spese per l’approvvigionamento energetico ha 
inciso sulle spesse comunali, ma poi fa riferimento a questo accantonamento in sede di Rendiconto di 
246.316 “per potenziali rischi legati a possibili cause legali”. Ecco, quindi il revisore dice: “La tendenza al 
pareggio economico della gestione ordinaria deve essere pertanto considerato un obiettivo da perseguire”, 
vuol dire che non è stato pienamente centrato. 
Allora io chiedo, e questa è la prima richiesta, il mio primo intervento, poi chiederò se mi è possibile 
anche qualcos’altro, chiederò dell’altro dopo, chiedo che venga resa pubblica, insomma che si dia 
contezza di questo rischio che si è evidenziato, a causa della mancata realizzazione della casa di riposo, di 
cui non si sente più dire nulla. 
Un altro, ecco infatti c’è un altro passaggio, questo tema si ritrova anche a pagina 16, debiti fuori bilancio, 
dice infatti che ce ne sono due riconducibili a spese per sentenze passate in giudicato. Quindi questo è il 
primo punto di cui vorrei avere maggiori chiarimenti, perché credo che questo sia un tema importante 
legato forse a una gestione, non lo so, lascio che appunto l’Amministrazione ci dica che cosa è successo. 
Grazie. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco
Grazie. Ricordo al consigliere Renna che qui ha la possibilità di fare altre domande, si hanno sempre i tre 
interventi, 15 minuti. Facciamo altre domande o vuoi rispondere? Assessore, prego. 

RINUNCINI ENRICO – Assessore 
Lo so che il tema del Bilancio è sempre un po’ ostico, anche proprio conoscerlo approfonditamente. 
Segnalo che ho detto all’inizio proprio del Consiglio che c’è una parte accantonata e parte di questa è il 
Fondo per potenziali contenziosi. Segnalo, per trasparenza, che noi non abbiamo alcun contenzioso aperto 
con BusItalia, con il Comune di Padova, né da soli né con altri Comuni. C’è una questione legata a una 
convenzione scaduta dal 2017, per cui, sostenuti comunque anche da una consulenza legale, noi abbiamo 
più volte dichiarato la non validità, tanto che non sono mai neanche arrivate le fatture rispetto al servizio 
di trasporto pubblico in gestione e in deroga per volontà del Comune di Padova dal 2018 al 2021, se non 
sbaglio, però ovviamente, da Amministrazione attenta e oculata, abbiamo sempre ritenuto necessario 
andare ad accantonare l’importo relativo a questo rischio potenziale, ovvero l’importo che prima 
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l’Amministrazione destinava al servizio di trasporto pubblico locale, proprio per evitare, qualora un giorno 
BusItalia ritenga opportuno aprire un contenzioso nei nostri confronti, come ha fatto nei confronti di altri 
Comuni e qualora un Giudice si pronunciasse condannando il Comune di Ponte San Nicolò a pagare 
questo debito, evidentemente, per non mettere in sofferenza l’Amministrazione, che potrebbe trovarsi in 
questa difficoltà, per non mettere in sofferenza i cittadini che, essendo un rischio potenziale pari a quasi un 
milione di euro, è evidente che vorremmo evitare che si trovassero in difficoltà, perché evidentemente se i 
soldi non ci sono, sappiamo bene che l’unica entrata certa da parte di un Comune è l’entrata tributaria e 
ovviamente bisognerebbe adoperarsi per aumentare la pressione sui cittadini. 
Per evitare tutto questo, abbiamo deciso nel corso degli anni, ogni anno, di accantonare questa somma che, 
come abbiamo spiegato in Prima Commissione, è un rischio potenziale; è nelle nostre facoltà, è nelle 
nostre possibilità, è anche nelle nostre possibilità finanziarie, considerato che appunto abbiamo un avanzo 
di Amministrazione e abbiamo un Bilancio sano, perciò preferiamo perseguire questa via, come ogni 
anno, tra l’altro, ripeto, perché appunto l’esercizio lo faccio ogni anno di andare a vedere cos’è cambiato 
rispetto all’anno precedente ed effettivamente questa è una domanda che torna giustamente e che mi fa 
piacere rispiegare. 
Per quanto riguarda l’altro potenziale contenzioso, e ribadisco non è un contenzioso aperto, si tratta di una 
lettera che è stata assunta a protocollo da parte di quello che doveva essere l’aggiudicatario della 
manifestazione di interesse per la costruzione della casa di riposo, nella quale viene evidenziato che 
potrebbe esserci il margine per la richiesta di danni, da parte di questa azienda, al Comune di Ponte San 
Nicolò. L’interlocuzione è continua ed evidentemente siamo abbastanza sereni, perché poi io a casa degli 
altri non vado a comandare, però è evidente che essendo una nota assunta a protocollo non possiamo far 
finta che non esista, essendoci il margine anche in questo caso di utilizzare l’avanzo di Amministrazione 
per porre in sicurezza parte dei fondi, qualora ci fosse un contenzioso, li assumiamo ed evidentemente, nel 
momento in cui l’interlocuzione dovesse distendersi e risolversi in maniera alternativa, questi fondi, così 
come quelli destinati a BusItalia, che non sono 14.000 euro purtroppo, ma sono quasi un milione di euro, è 
evidente che rientreranno nelle disponibilità dell’Amministrazione. 
Segnalo, inoltre, che per quanto riguarda i debiti fuori Bilancio sono stati discussi in questa sede i due 
debiti derivanti da condanne avute una per il pagamento delle spese legali relative all’appello in Consiglio 
di Stato per la casa di riposo, che se non sbaglio si aggirava intorno ai 5.000 euro e l’altro per una causa 
intentata, o meglio anche in questo caso adesso non ricordo il termine tecnico, eventualmente chiederò 
supporto ai colleghi o al Segretario, per un ristoro delle spese ad a una Consigliera comunale che aveva 
intentato una causa contro l’Amministrazione comunale, che poi si era risolta con un nulla di fatto, nel 
senso che comunque, come sappiamo, è una vicenda nota a tutti e anche in quel caso comunque il debito è 
stato assunto in Consiglio Comunale. Ovviamente adesso andiamo poi a ritrovarlo, o meglio a risistemare 
la partita economica e finanziaria nel 2023, però sono vicende comunque note. 
Mi spiace che ci sia, torno un attimo all’osservazione iniziale, se mi è permesso. Ho una percezione che 
non sia stato espletato quella che è la finalità della presentazione del Rendiconto finanziario, perché come 
vediamo, in ogni Consiglio Comunale, ci sono state delle modifiche al Bilancio, le assumiamo quando 
facciamo le variazioni, spiegando il perché c’è la variazione e perché no, soprattutto perché il periodo di 
forte incertezza legato, non è un periodo legato al 2022 in maniera specifica, ma purtroppo ci stiamo 
scontrando ogni anno con delle situazioni che non ci permettono, all’inizio dell’anno, di disporre 
pienamente di tutte le nostre risorse, ma di fare delle scelte passo passo, mentre riusciamo a verificarne le 
disponibilità. Quello che avete visto, quello che abbiamo esposto e che i colleghi Assessori hanno esposto, 
è evidentemente il risultato, anche finanziario, dell’amministrazione del 2022, che ha raggiunto a pieno, e 
questo lo vediamo grazie anche alle varie schede PEG, che ci dicono se gli obiettivi sono stati raggiunti o 
meno, che ha raggiunto a pieno tutti gli obiettivi che o all’inizio dell’anno, o in corso d’anno, grazie alle 
risorse che si riuscivano a trovare, grazie ai finanziamenti a cui si riusciva ad accedere. Grazie alle 
progettualità che si riuscivano a mettere in moto, si era prefissata l’Amministrazione. 
Spero con questo di aver risposto, poi resto a disposizione. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Per lo spirito di alternanza, Marco Schiavon. 

SCHIAVON MARCO – Consigliere 
Grazie, signor Presidente. D’altronde, le minoranze sono proprio minoranze questa sera, dato che siamo 
rimasti in due e quindi ci alterniamo, sotto questo punto di vista. Allora, cosa dire? Intanto su questo 
Consiglio Comunale avevo già detto qualcosa prima, ma adesso però entro in merito alla discussione del 
primo punto all’ordine del giorno, che per quest’anno, penso dopo molti anni, è una seduta un po’ 
anomala, proprio per il fatto, come dicevate, come diceva il Sindaco, che il Bilancio quest’anno verrà 
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approvato, cioè viene discusso e poi approvato in questa serata, a differenza degli anni precedenti, quando 
di solito entro il 31 dicembre si poteva portare in approvazione. Infatti, di conseguenza, il primo punto 
sarebbe quello, se non era stato detto, che di solito andiamo ad approvare entro il 30 aprile di ogni anno e 
riguarda proprio quello che l’Amministrazione, con gli Assessori e il Sindaco, ha portato a compimento o 
comunque ha dato avvio nell’anno 2022 proprio, per quello che si diceva prima. Quindi quest’anno ci 
troviamo ad affrontare due cose assieme, due cose che di fatto una riguarda l’anno precedente e l’altra 
invece riguarda quello che è già in corso ed è quello del Bilancio del 2023, e saranno i punti dal 2 al 12. 
Allora, la carrellata degli Assessori sempre molto interessante e poi soprattutto anche ci va magari a 
rinfrescare la memoria su molte cose che sono state previste, alcune non previste, non ancora realizzate, di 
cui magari adesso darò, ricorderò, rinfrescherò magari io la memoria e tante opere magari che sono state 
promesse, ma ancora però di fatto non realizzate. Ma queste le vedremo poi, nel punto che riguarda il 
programma in approvazione, che è il punto 5, il Programma triennale dei lavori pubblici. 
Allora, prima cosa penso importante. L’assessore vice sindaco De Boni prima ha parlato, tra le prime cose 
che ha detto, di un importante trasferimento statale di 200.000 euro e penso che sia una cosa importante 
perché, evidentemente, quello che abbiamo condiviso ha portato dei frutti e quindi, da parte del Governo 
qualcosa è arrivato e noi ci siamo ben contenti, tanto è vero che se da un lato in ottobre del 2022 il 
Sindaco, allarmato, andava a dire, a far pubblicare sui giornali il fatto che mancava un milione e mezzo, 
non dal Bilancio, ma sappiamo bene, a differenza di quello che si dice, perché molti cittadini magari non 
sanno come cos’era questo milione e mezzo, che erano i rincari delle bollette, gas, Enel, tutto quello che 
derivava, adesso siamo tutti felici che di fatto il Bilancio potrà essere discusso e approvato questa sera. 
Quindi io penso che sia una gran vittoria questa, che possiamo arrivare a questo e il fatto proprio che ci sia 
questo trasferimento penso che sia importante per l’economia dei cittadini e dell’Amministrazione, 
ovviamente. 
Allora, cosa dire riguardo al Rendiconto della gestione dell’esercizio finanziario? Sentivo poi l’assessore 
Ziglio che parlava del miglioramento della raccolta differenziata, e su questo mi compiaccio, perché 
evidentemente i cittadini conferiscono bene e soprattutto ormai mi sembra che il servizio porta a porta 
funzioni, forse solo quella pecca, ma riguarda però quest’anno, il 2023, che è quella del calendario che mi 
auguro, il calendario che è invisibile e porta molti errori e di conferimenti errati nelle zone A e zone B, da 
parte dei cittadini. Mi auguro che magari da parte di APS ci siano delle risposte, non lo so, se hanno 
stampato quello nuovo, ma a quanto pare per il momento non abbiamo visto niente e quindi ci teniamo 
ancora quello vecchio di calendario. 
Parlava della piantumazione delle piante e soprattutto il fatto che ci saranno delle famiglie che gestiranno 
gli alberi di Roncajette, del bosco di Roncajette. Ecco, io avevo fatto un giro ancora al suo tempo e se da 
un lato dopo ci sono sempre queste belle iniziative, che non so se sono di carattere propagandistico o altro, 
ma dopo, quando avvengono queste cose, mi pare che poi le piante rimangano un po’ abbandonate al 
proprio destino, vedi il bosco che c’è vicino al cimitero di Roncajette, perché mi pare che lì le piante non 
stiano proprio così attecchendo come ci si era prefissato. Io mi auguro che adesso, con queste nuove 
iniziative, queste povere piante ritornino a essere così felicemente vive e soprattutto a ristorarci, magari 
per farci qualche passeggiata. 
Dopo, per esempio, assessore Rinuncini, ecco, penso che sia l’Assessorato, uno degli Assessorati più 
importanti e anche quello che riguarda sia Urbanistica che Lavori Pubblici, perché di opere previste ho 
sentito e sappiamo, ne sono state portate a inizio e compimento molte, però non ho sentito da parte 
dell’Assessore dire nulla su quello che riguarda, per esempio, la pista ciclabile, che non è ancora 
completata, di via Garibaldi. So che lì c’erano stati dei problemi relativi ai lavori di APS, scusate, di 
Acque Venete per la realizzazione delle condotte, ma attualmente mi pare che non siano ancora a 
compimento questi lavori, anzi sono evidentemente ancora in fase di realizzazione. Poi dopo, per esempio, 
non ho sentito dire nulla sulla Villa Crescente, perché la Villa Crescente a quanto pare, pare che nel 2022 
sia stata praticamente realizzata, ma non sappiamo ancora nulla, se non il fatto che sia stato già assegnato 
il bando per il bar, ma dell’apertura attualmente non le sappiamo nulla e quindi mi piacerebbe sapere 
qualcosa anche riguardo a questo. 
Un punto importante, su cui diciamo da un lato c’è stato anche un finanziamento regionale importante, è la 
realizzazione della rotatoria tra viale del Lavoro e via Marconi. È molto importante, vedo che i lavori sono 
stati praticamente quasi ultimati, mi pare che funzioni bene attualmente e a livello tecnico condivido anche 
delle scelte, quella di aver realizzato le asfaltature, purtroppo magari di giornate provocando dei disagi, ma 
con dei risparmi anche che, a quanto mi diceva il Sindaco, sembra che siano destinate alla realizzazione di 
asfaltature sui marciapiedi prospettanti la rotatoria e il fatto anche che dovrà essere comunque, proprio 
dovrà essere assestato questo binder, che è il l’attuale stato manto diciamo provvisorio, per poter poi dopo 
stendere il manto d’usura finale e quindi, a quanto pare, presumo che sarà una cosa che verrà realizzata 
presto insomma, in modo che poi i lavori saranno completati. Ecco, le rotatorie erano dei punti importanti 
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previsti anche dal nostro programma e su questo non possiamo fare altro che dire che è una cosa che ci 
saremmo prefissati anche noi, che è stata realizzata e speriamo che venga quanto prima completata. 
Per concludere, allora, ci sono altre cose che sentivo poi dire dall’assessore De Boni, prima relativamente 
a quello che diceva la consigliera Renna, il fatto che ci siano queste due previsioni di eventuali cause o 
altro, comunque eventuali accantonamenti per eventuali contenziosi. Ecco, allora, è vero sì, c’è quello 
della casa di riposo dei 5.000 euro, è vero che potrebbe esserci che non si sa, speriamo di no, che non ci 
siano eventuali altri strascichi giudiziari, però una cosa forse che mi pare non abbia ben descritto è quella 
della causa che era stata fatta da parte della consigliera Salmaso, possiamo dire il nome; non mi pare che 
sia stato risolto con un nulla di fatto, Assessore, perché la signora Salmaso ha vinto e quindi purtroppo mi 
pare di aver letto ha portato poi alla restituzione delle spese processuali e comunque anche a quello che 
aveva chiesto, mi risulta di aver visto, è stato praticamente ripristinato quello che chiedeva. Ricordo, 
magari adesso mi dispiace che non ci sia, però il fatto che gli era stata tolta la Presidenza della Prima 
Commissione, se ben ricordo, e poi anche il fatto che non potesse formare il gruppo misto, a quanto pare il 
Consiglio di Stato ha detto e ha dimostrato con la sentenza che lo può fare, quindi tanto è vero che mi pare 
che la signora Salmaso abbia un suo gruppo e di conseguenza anche abbia mantenuto la Presidenza della 
Prima Commissione. Quindi mi sa che non è proprio un nulla di fatto. 
Per il momento, quindi, io concludo qui. Magari attenderei delle risposte da parte dell’assessore Rinuncini 
e poi magari eventualmente dall’assessore Ziglio, su quello che chiedo e poi eventualmente mi riserverò di 
fare ulteriori interventi, grazie. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Grazie, consigliere Schiavon. Chi dei tre vuole rispondere? Iniziamo con l’assessore De Boni, prego. 

DE BONI GABRIELE – Assessore 
Io consiglio, comunque, di andarsi a rivedere, visto che abbiamo anche le registrazioni, la delibera di 
Consiglio n. 58 del 30 novembre 2022, dove si richiamava la sentenza del TAR e mi sono andato anche a 
recuperare, per dare il dato più puntuale: si tratta di 650 euro di rimborso per la consigliera Salmaso, per il 
contributo unificato versato per il proprio ricorso. È vero che la sentenza, come dicemmo allora, ha 
chiarito che l’Amministrazione comunale ha agito nella regolarità del proprio regolamento comunale, che 
presenta delle lacune; è ben diverso da “la consigliera Salmaso ha vinto”. Evidentemente la sentenza del 
TAR ha evidenziato dalle lacune, che ha ripristinato tramite sentenza. 
Per quanto riguarda, mi preme una precisazione, per quanto riguarda i 200.000 euro di contributo circa, sì, 
ringraziamo tutti i Governi che si sono susseguiti nel 2022, visto che la prima tranche di 33.000 euro 
l’abbiamo assunta con deliberazione in variazione di Consiglio del 27 luglio, la seconda e la terza tranche, 
di complessivi 115.000 euro, in variazione di Consiglio del 26 ottobre e l’ulteriore e ultima tranche per il 
2022 era del 30 novembre di 14.000 euro e poi ci è arrivata la destinazione prevista dall’allora neo 
insediato Governo attuale, di ulteriori 45.000 euro, perciò insomma giusto perché effettivamente, quando 
noi abbiamo fatto quel famoso Consiglio Comunale di sollecito, segnalo, avevamo già coscienza di questo 
trasferimento, che già parzialmente era stato destinato dall’allora nello insediato Governo e speriamo che 
anche per il 2023 abbiano la stessa sensibilità dimostrata a fine 2022. Grazie. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Prego, assessore Ziglio.  
 
ZIGLIO ALESSIA – Assessore 
Allora, rispondo prima per quanto riguarda la questione relativa ai calendari. La questione diciamo è stata 
aperta ovviamente fin da subito col fornitore e siamo agli sgoccioli della risoluzione, quindi a breve si 
avranno notizie per tutti al riguardo. 
Per quanto riguarda invece i boschi, la mia non era una propaganda assolutamente, è che mi premeva 
rendere conosciuto a tutti che c’è questo gruppo che si è formato autonomamente, sono venuti da me a 
chiedere: Possiamo, visto che noi abitiamo a Roncajette, con la nostra famiglia prenderci a cuore questo 
pezzettino di terra?”, e come si fa a dirgli di no? Anche perché ci sono i bambini che collaborano e danno 
una mano. 
Per quanto riguarda le piante, posso dire che il primo anno c’è stata una sostituzione del circa 25-30%, 
perché le lepri hanno fatto diciamo un bottino abbastanza buono, hanno mangiato tutte le gemme e quindi 
le piante sono morte e sono state sostituite una prima volta direttamente dall’associazione che le ha 
piantate, perché così prevedeva la convenzione. Il secondo anno abbiamo avuto invece un problema di 
siccità e, nonostante l’acqua di supporto, qualche pianta è andata a morire purtroppo e anche queste sono 
state sostituite. Adesso inizierà a breve la stagione vegetativa e il primo sfalcio sarà fondamentale per 
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andare a vedere chi è sopravvissuto durante l’inverno e quali saranno le fallenze da dover sostituire. Anzi, 
faccio un appello: se qualcun altro vuole aggiungersi a questo gruppo, volentieri. Grazie. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Grazie Assessore, anche per l’appello. L’assessore Rinuncini, prego. 
 
RINUNCINI ENRICO – Assessore  
Do anche io le risposte richiestemi e approfitto anche per dire tuttavia, come premessa, che questa nostra 
relazione è una relazione non di carattere finanziario, ma di carattere politico, perché è prevista 
dall’articolo 15 “linee programmatiche del mandato”, comma 2: “Una volta all’anno, in sede di 
approvazione del Rendiconto della gestione – quindi è in sede di approvazione – il Consiglio Comunale 
provvede a verificare l’attuazione delle linee programmatiche da parte del Sindaco e degli Assessori”, 
questo a dire che la relazione non è una relazione finanziaria ma è una relazione politica, di azione politica 
e quindi di obiettivi politici raggiunti. Quelli finanziari, invece, sono nel documento che abbiamo a 
disposizione e che quota parte ha anticipato l’Assessore al Bilancio. 
Relativamente alle richieste specifiche, approfitto dell’ausilio di una risposta all’interrogazione di Volpin, 
che partirà domani mattina, del consigliere Volpin, sulla situazione delle opere pubbliche e quindi, per 
essere più efficace ed utile a dare giuste integrazioni alla mia relazione, approfitto quindi delle parole e 
aggiungo anche altre opere, a questo punto. La riqualificazione degli impianti sportivi di Rio, 
realizzazione blocco spogliatoi e campo di allenamento. I lavori, e ovviamente però mi scuso e cito la 
situazione attuale, si sono conclusi nelle scorse settimane e il Comune è in fase di corresponsione 
dell’ultimo stato di avanzamento lavori. Nei prossimi giorni saranno consegnate le chiavi dei nuovi 
spogliatoi alla società sportiva che gestisce gli impianti, secondo la convenzione firmata con il Comune di 
Ponte San Nicolò. Quindi, anche in questo caso, l’iter è di fatto concluso e l’opera pubblica è di fatto 
consegnata alla popolazione sportiva giovanile. Altra opera, l’ampliamento del centro sociale “Pino 
Verde” con determina n. 168 del servizio lavori pubblici, n. 33 del 27 marzo 2023, si dichiara ammissibile 
il certificato di regolare esecuzione dei lavori, redatto in data 15 marzo dal direttore dei lavori. Il giorno 15 
aprile ci sarà la festa di inaugurazione e pertanto l’iter si è concluso. 
Mi pare che mi sia stato chiesto poi la Villa Crescente, la ristrutturazione di Villa Crescente. I lavori sono 
stati tutti conclusi, sono stati ordinati gli arredi che verranno consegnati nel prossimo mese di maggio e 
contestualmente verrà organizzata l’inaugurazione e verrà appunto aperta al pubblico; diversa la situazione 
della concessione del bar caffetteria, l’Ufficio Patrimonio è in fase di comunicazione dell’aggiudicazione 
e, parallelamente, settimanali sono gli appuntamenti con gli affidatari per gli accordi legati alla gestione e 
agli arredi, come previsto dal bando stesso. Quindi di fatto la villa è pronta, ma tranne la parte caffetteria, 
perché lì ovviamente gli arredi sono a carico dell’affidatario e con il quale c’è questa continua relazione. 
Infine il tema sempre molto caldo, ma veramente approfittiamo di queste richieste di chiarimenti, perché 
sono davvero faticose: la realizzazione della pista ciclabile di via Garibaldi. Ormai, da alcune settimane 
non ci sarebbero ulteriori impedimenti all’asfaltatura della pista e conseguentemente della strada, se non la 
necessità di aver prima completato allacci che tecnicamente dipendono da altri enti, in particolar modo: 
della linea elettrica, lavori che dovevano essere eseguiti ancora nelle scorse settimane e per i quali ci sono 
problematiche legate a predisposizione pubblica, pali pubblici, ma su suolo anche privato, con ricerca 
anche a mano delle stesse linee. Dopo cerco di chiarire anche questa cosa, sennò sembra... Della linea del 
gas, con la quale c’è una continua comunicazione con AP RETI GAS, per lo spostamento di cinque 
contatori. A tal proposito, è partita proprio in questi giorni un ulteriore sollecito a firma del Sindaco per 
avere da AP RETI GAS la maggior semplificazione possibile del procedimento autorizzatorio, trattandosi 
di fornitura a gas per famiglie con anziani e bambini. A tal proposito, solo per dire quanto sia sempre un 
continuo aggiornamento, casualmente stamattina eravamo in riunione alle 11:17, mi ha appena chiamato 
un tecnico di AP RETI GAS, dicendomi che in base alla lettera del Sindaco è stato accettato di passare la 
delibera 12, perché c’erano due opzioni. Direi una notizia straordinaria, complimenti a voi, che con la 
lettera avete risolto un grossissimo problema, ottimo. Adesso manderanno comunicazione ufficiale e 
questo, come dire, tanto per essere. 
Condotta idrica Acque Venete. Per poter alimentare la nuova condotta idrica, Acque Venete deve prima 
fare il lavaggio e la potabilizzazione con l’inserimento della condotta esistente, operazione eseguita da 
ditta specializzata che opererà in regime di subappalto, la cui autorizzazione da parte di Acque Venete, noi 
non c’entriamo, è in corso. Successivamente questa ditta presenterà un piano di bonifica all’ULSS, che 
entro 30 giorni dovrà approvarlo. Per non dover attendere questo tempo senza lavorazioni in corso, la 
direzione lavori comunica che la ditta Delta Scavi partirà nei prossimi giorni ad effettuare comunque gli 
stacchi, ovvero portare in proprietà un collegamento della nuova condotta, che potrà essere allacciato ai 
contatori dei privati solo ad avvenuta potabilizzazione della nuova condotta. 
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Ecco, nell’interrogazione, questa era la bozza, ma quella ufficiale, portiamo ad esempio non solo le 
relazioni con AP RETI GAS, ma porto, che è un po’ più facile, le relazioni epistolari continue con Energia 
e Distribuzione, ma perché la portiamo? Perché non si abbia la percezione che tutto ciò che stiamo 
dicendo adesso avvenga, come dire, che sia un effetto domino che tu ti attivi solo nel momento in cui 
accade questa cosa. No, le relazioni con questi enti sono partite nel 2020, quando a loro sono state chieste 
tutte le planimetrie dei sottoservizi, che erano propedeutiche al progetto preliminare, definitivo e dopo 
esecutivo, e che erano utili anche, come avviene sempre quando facciamo opere pubbliche, a dire: cari 
enti, in quel tratto dovete effettuare qualche lavoro perché, una volta asfaltato, sarebbe veramente 
drammatico doverci rimettere le mani, e pertanto anche nell’ultima... ecco qua, sempre a titolo 
esemplificativo, preme far notare una lettera a firma del responsabile dei lavori pubblici, dello scorso 11 
ottobre 2022, a E-Distribuzione, ad oggetto: “Richiesta preventivo per spostamento impianti, massima 
urgenza, contenente le nostre precedenti richieste con protocolli che vanno dal 2020 al 2022”. Quindi ci 
sono tre anni di lettere nelle quali, a tal proposito, si cita, sottolineato in neretto, che tuttavia ad oggi le 
nostre richieste sono rimaste senza riscontro. Tutto ciò che sto quindi, e concludo, per confermare 
l’impegno costante e continuo da parte di tutta l’Amministrazione comunale, per la conclusione di questa 
strategica opera pubblica. 
Ecco, spero che questa è un’ulteriore occasione, spero di chiarimento, perché poi, come dire, è interessante 
questa campagna elettorale anticipata, oppure questi interventi social. Capiamo anche la situazione di 
disagio della comunità. Tuttavia è davvero drammatica, in questo momento, la relazione con gli enti terzi. 
È drammatica per i cittadini, perché mi pare di aver sentito un supermercato nel nostro Comune 
confinante, con tre mesi di apertura in ritardo, perché non aveva l’attacco, l’allaccio del contattore di un 
supermercato, con una perdita enorme anche per i privati, per le aziende, che ci vengono a chiedere a noi 
di farci promotori di relazioni utili con questi enti gestori e di fatto, invece, neanche gli enti pubblici hanno 
una relazione diretta migliore e più efficace di quella del cittadino, perché ti risponde un call center, 
magari ha sede, senza offesa, perché di solito lo dicono, c’è scritto “siamo in territorio nazionale o anche 
non nazionale”, e con chi parli? Con la signorina o il signorino, che non hanno competenza. Allora, capite 
lo stato di disagio. Poi, finalmente, si apre un varco con qualche tecnico e da quel momento si tenta di 
ottenere un risultato. Poi la burocrazia ci mette ovviamente la briscola, l’asso di briscola e lì si rallenta 
ancora. Ecco per dire, ecco, non è spero, come dire, l’appello non è un contro, ma è per raccontare uno 
stato d’animo delle Amministrazioni comunali, ma credo dei privati, credo dei professionisti, credo delle 
imprese, sulle lentezze che provoca e ovviamente sui danni, non solo in questo caso alla collettività, ma a 
volte anche danni economici gravi alle aziende, perché anche Delta Scavi viene interrotta, deve fermarsi, 
deve andare in un altro, nel frattempo comincia un altro lavoro. Tu quando sei pronto la richiami, questi 
magari devono finire dove sono e c’è un effetto domino negativo, non indifferente, per l’economia 
globale, insomma, ecco. 
Spero, così, di aver risposto in maniera soddisfacente alle giuste e corrette richieste di integrazione. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
L’assessore De Boni deve fare una precisazione, prego. 

DE BONI GABRIELE – Assessore 
Scusatemi, perché è giusto dare informazioni corrette e ringrazio il segretario Trivellato che mi ha 
sottolineato una mia inesattezza, di cui veramente mi scuso. Avevamo discusso in altre sedi, l’assunzione 
del debito fuori Bilancio per la condanna della casa di riposo, dobbiamo ancora assumerlo in questa sede, 
in Consiglio Comunale. 
Perciò, scusate se non sono stato preciso, ma ovviamente con Rendiconto e Bilancio di Previsione 
qualcosa può sfuggire e veramente mi scuso e grazie al Segretario, che mi ha riportato nella retta via. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Bene, ci sono altri intervenienti? Marco Schiavon, ha 4 minuti. 

SCHIAVON MARCO – Consigliere 
Sì, grazie signor Sindaco. Ho 4 minuti, faccio prestissimo. No, infatti volevo proprio intervenire su 
questo… posso? No, infatti volevo proprio intervenire e mi ha anticipato l’assessore De Boni. Solo una 
piccola precisazione, ma è una punzecchiata più che altro: questi sono comunque soldi dei cittadini, quindi 
purtroppo, va bene, i cittadini, tutti noi, perché anche noi siamo cittadini di Ponte San Nicolò, ci abbiamo 
rimesso questi soldi insomma, quindi sia quelli del ricorso per la casa di riposo, per l’RSA, sia quelli del 
ricorso da parte della consigliera Salmaso. Magari, si potevano evitare. Ecco, va bene, però non voglio 
fare polemiche. 
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Concludo solo con questo, riallacciandomi all’intervento dell’assessore Ziglio. Benissimo, sì, il fatto che 
ci siano delle famiglie che vogliono manutentare il verde pubblico, però non vorrei che poi dopo possa 
creare precedenti. Adesso facciamo un esempio, tipo gli orti sociali hanno dei regolamenti e di 
conseguenza sono normati; sarebbe forse il caso, pongo questo quesito, chiedo, che poi queste attività di 
manutenzione magari abbiano un regolamento e siano assegnate magari con degli appositi bandi. Non lo 
so com’è la procedura, magari il Segretario poi potrebbe dirci un po’ la procedura, perché è vero, è 
importante sì che ci sia la possibilità di avere il volontariato, però purtroppo sappiamo che il volontariato, 
anche se è fatto gratis, deve essere normato con dei regolamenti e quindi pongo questa problematica, 
all’attenzione dell’Amministrazione. 
Solo un’ultima cosa, punzecchio ancora, ma una piccola punzecchiata. Mi dispiace che l’Amministrazione 
non sia in grado autonomamente di poter gestire il verde pubblico, perché il patrimonio verde del nostro 
Comune è importante e penso che sia da mantenere. Ricorrere, ripeto, a quello che è l’associazionismo o il 
volontariato, benissimo, però come proprio in estremo, insomma ecco. Però va bene, insomma, questo è il 
mio pensiero. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Prego, consigliera Renna. 

RENNA FILIPPA – Consigliere 
Grazie, Presidente. Mi riallaccio a quello che ha appena detto il consigliere Marco Schiavon, nel senso che 
questo Comune ha la fortuna grandissima di avere associazioni di volontariato, associazioni sociali, tante, 
ha tante associazioni che svolgono egregiamente il loro lavoro, lo fanno con passione, con dedizione e 
fanno veramente tantissime attività, che sono sì sostenute dall’Amministrazione, ecco, ma credo che ci sia 
nell’attività che svolgono le associazioni qualcosa di più che le rende veramente importanti e 
fondamentali, anche per la crescita di questo Comune. 
Quindi un plauso e un merito va a loro, grande e quando l’assessore Rinuncini ricorda che questa 
discussione verte sul raggiungimento degli obiettivi politici, ecco, quindi usa questo termine, Assessore, 
sì, cioè ma se andiamo a riascoltare o rileggere le relazioni degli anni passati, noi ci ritroviamo ogni anno 
con delle relazioni che sono quasi fotocopie. Quindi sì, si rende conto di quello che è stato fatto, in 
collaborazione con le associazioni, per fortuna, viene detto, ma cosa c’è poi di straordinario? Io sento ben 
poco. Quando poi noi che siamo opposizione mettiamo in luce qualcosa che non è stato realizzato, si dice 
che non siamo abbastanza grati, ecco, ma siamo degli ingrati e non riconosciamo i meriti. Ci sentiamo dire 
ogni volta questo. Ma, per esempio, mi viene in mente una cosa: è stato chiesto più volte anche in questa 
sede, per esempio, la sistemazione del parco vita e delle attrezzature sportive. A me risulta che quelle 
attrezzature sono ancora malmesse, soprattutto quelle nelle vicinanze dei giochi per i bambini, cioè non è 
che sono state sistemate. Il parco vita versa in condizioni, insomma, secondo me, poi lei mi dirà, signor 
Sindaco, ancora una volta che non sono grata e che non apprezzo, però insomma non mi pare che sia ben 
messo. Anche il parco di Villa Crescente, dove sono stata con le mie nipotine qualche tempo fa, l’ho 
trovato veramente desolante, ecco, uso questo termine. 
Poi, ecco, poi ci sono altre cose che non vanno, le abbiamo già dette, però se continuiamo a dirlo siamo 
degli ingrati che non riconosciamo gli sforzi dell’Amministrazione, però insomma ecco mi pare che forse 
sarebbe anche, per trasparenza e per rispetto anche dei cittadini, forse anche mettere in luce qualcosa che, 
per motivate ragioni, non sono state realizzate. Ecco, non è che si può sempre realizzare tutto, questo io lo 
capisco, ci sono delle cose che non erano state previste e che poi accadono, c’è adesso la questione 
energetica e quindi si può anche benissimo dire: cittadini, ci dispiace, volevamo fare questa cosa e non 
siamo riusciti a farla per questo motivo. Voglio dire, non è mica una cosa… l’importante, a me è stato 
insegnato, è sempre motivare sia le scelte sia il mancato raggiungimento di un obiettivo. 
Basta, ecco, questo è tutto, non so se ho il tempo per chiedere altre due cose, se posso ed è questa: una 
riguarda questa pagina, che io la riscontro comunque nella relazione tecnica del revisore, quindi non ho 
quella politica; quella politica ce l’avete illustrata voi, ma io ho questa qua tecnica e faccio riferimento a 
pagina 26, giusto per capirci: Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza, si dice che il Comune di Ponte San 
Nicolò ha ricevuto un contributo di 700.000 euro per la sistemazione del centro di Rio, al quale poi è 
susseguito il pagamento del 20% per euro 140.000 in sede di, e non lo leggo tutto, insomma, ve lo indico 
perché voi possiate capire qual è il mio riferimento. Però, ecco, dice, nel primo trimestre, ecco, si conclude 
questo capoverso dicendo: “Nel primo trimestre 2023, è previsto il bando di gara per l’assegnazione delle 
opere” e vorrei sapere quali sono, ecco. E poi c’è un’altra cosa, nell’altro capoverso, che riguarda le opere 
per l’efficientemente energetico: “L’opera è stata giudicata e i lavori saranno completati nel primo 
trimestre del 2023”, anche qui, chiedo quali. 
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In ultimo chiedo se ci sono delle novità, spero positive, per quanto riguarda la sistemazione del centro di 
Ponte San Nicolò, il centro storico intendo, Piazza Liberazione e tutto quello che ci sta intorno. Ecco, 
grazie. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco  
Grazie a lei. Vedo l’assessore Ziglio, prego. 

ZIGLIO ALESSIA – Assessore 
Rispondo al consigliere Schiavon. Allora, i volontari fanno parte di un’associazione che ha anche 
un’assicurazione, in questo momento. Nel caso in cui fossero stati dei volontari, diciamo, non facenti parte 
di qualche associazione specifica, abbiamo approvato in Consiglio Comunale il Regolamento del 
volontariato, ovvero una persona si iscrive, ha un’assicurazione, ha tutto un procedimento e ci sono diversi 
lavori che vengono autorizzati e quindi c’è anche una sorta di, vengono consegnati i dpi ovviamente e 
quindi si pensa alla questione. 
Faccio solo una precisazione, nel momento in cui la ditta del verde ha preso in mano il bosco, lo sfalcio 
del verde, lo ha fatto in maniera, tra virgolette, ibrida. Io ho visto che, nel momento in cui questi volontari 
hanno cominciato a togliere l’erba, facendolo anche a mano, hai visto proprio una cura diversa della 
pianta, proprio dell’ambiente. Se una cosa veniva fatta tra virgolette in maniera meccanica, questa viene 
fatta col cuore. È proprio il modo con cui viene svolta l’attività, che è diversa. Non si sono sostituiti 
totalmente alla ditta, ma è un lavorare insieme, cioè la ditta farà gli sfalci principali, mentre tra i filari loro 
si occuperanno di togliere le erbacce ecc. e di eventualmente segnalarmi eventuali essenze che sono 
necessarie per la sostituzione. 
Anticipo una risposta, che eventualmente dopo potrebbe dare l’assessore Nardo: il parco vita è stato 
chiuso una settimana, nel mese di febbraio, per le potature, ma anche per la sostituzione di tutte e diciotto 
le postazioni per lo sport. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Grazie, Assessore. Prego, l’assessore Rinuncini per le opere pubbliche. 

RINUNCINI ENRICO – Assessore 
Sì, allora, quel secondo capoverso di pagina 26, Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza e Piano 
Nazionale di Investimenti Complementari, riguarda appunto la piazza di Rio, la ricodificazione e messa in 
sicurezza del centro abitato di Rio. Approfitto sempre della risposta all’interrogazione di Volpin: con 
determinazione n. 103 del responsabile del servizio centrale unica di committenza Federazione dei 
Comuni del Camposampierese, in data 30 marzo 2023, quindi quindici giorni fa, sono stati aggiudicati 
definitivamente i lavori medesimi all’impresa costruzioni Lovato S.r.l. di Rovolon, con un ribasso d’asta 
dell’8,25% sull’importo a base di appalto. 
Il Comune ha fatto richiesta della documentazione necessaria alla stipula del contratto e, appunto, 
ricordavo che tale opera ha ricevuto i contributi ed è stata finanziata attraverso fondi PNRR, Missione 2, 
Componente 4, Investimento 2, “Next Generation UE”. Sostanzialmente, sono i lavori che riguardano, 
come detto come titolo, la riqualificazione e messa in sicurezza del centro abitato di Rio, del quale credo 
abbiate ricevuto come Capigruppo anche, da parte della Segreteria, le delibere dell’approvazione dei vari 
stadi di progettazione, quindi dello studio di fattibilità e poi del definitivo, dell’esecutivo e poi siamo 
passati anche in Consiglio, per la questione che citavo prima nella parte legata al patrimonio, 
nell’acquisizione di quella fettina di terreno, fronte materna di Rio, per permettere appunto una migliore 
fruibilità degli spazi e soprattutto una messa in sicurezza dei bimbi e dei pedoni, proprio nel lato di via 
Gasparini, per un parcheggio che eviti la situazione odierna, ovvero delle auto che sono attaccate, 
addossate alle recensioni, con i bimbi che transitano dietro le auto in magari retromarcia e in manovra, 
invece avendo a loro disposizione un percorso assolutamente in sicurezza. Ma credo che, insomma, 
l’opera credo sia conosciuta, è un’opera di riqualificazione di tutto il centro di Rio, che va dalla chiesa fino 
alla scuola elementare e dalla parte opposta per via San Martino e Solferino, fino alla realizzazione di un 
nuovo capolinea dell’autobus per permettere, appunto, che gli autobus non si fermino più in un luogo 
improprio, perché si fermano proprio in piazza e soprattutto in rotonda, ma quando ce ne sono due 
provocano anche problemi al traffico, ma andranno nel sedime più adatto, perché appunto una decina di 
anni fa si è riusciti ad ottenere una intera linea, a differenza delle dodici corse che invece arrivavano nella 
frazione di Rio soltanto all’epoca dodici corse, ma ora ne arrivano, se non erro, circa quarantadue. Ed ecco 
che, quindi, su questa opera è positivo ricordare che si è ottenuto un finanziamento del Piano Nazionale di 
Ripresa e Resilienza. 
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L’altra, invece, puntualizzazione riguarda i 90.000 euro. Allora, ogni anno i Comuni delle nostre 
dimensioni, dagli ultimi se non sbaglio quattro anni, ma non vorrei sbagliare, ottengono un contributo a 
pioggia, e ribadisco dipende dalla dimensione, per quanto ci riguarda di 90.000 euro, che possono essere 
utilizzati o per efficientamento energetico o per anche sicurezza e quindi due annualità sono state utilizzate 
per la sistemazione della copertura del cimitero di Roncaglia e Rio, citato prima, e nel 2021, però erano 
due annualità perché costavano in totale 200.000 euro e noi abbiamo aggiunto 20.000 euro di 
finanziamento di casse comunali, mentre un’altra annualità riguarda le scuole e una quarta annualità 
riguarda il telo dell’arcostruttura. Siccome qui si fa riferimento al Bilancio di Previsione dello Stato per 
l’anno finanziario 2020, quindi è da capire quale di queste quattro, francamente non ricordo in quale anno 
sia stata inserita, perché appunto a volte vanno a cavallo, a volte dipende da qual è il momento 
dell’accertamento dell’impegnato e qual è, tuttavia è una di queste quattro opere e non ricordo appunto 
quella del 2020, perché sono già passati tre anni, ma sono sempre risorse. 
Le ultime risorse impegnate dovremmo investirle, quelle che sono state segnate per il 2023, dovrebbero 
essere investite per la sistemazione degli infissi della scuola media di Ponte San Nicolò capoluogo. Spero 
di aver risposto a tutto. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Grazie. Prego, Roberto Nardo. 

NARDO ROBERTO – Assessore 
Sì, sono un appunto alla consigliera Renna. L’opera al Parco Vita non l’ho citata perché appunto è stata 
fatta nel 2023, quindi non inserita nel Resoconto 2022. A metà febbraio, abbiamo sostituito tutte le 
stazioni con sedici stazioni tutte in metallo, quindi non sono più in legno e non si degraderanno 
sicuramente come le precedenti che erano in legno e quindi speriamo che durino almeno vent’anni. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Bene, allora prima di passare al voto, permettetemi solo una piccola, piccolissima riflessione, non voglio 
così dilungarmi molto, però tre cose ci terrei a dire. Il Consiglio Comunale, e soprattutto i Consiglieri di 
maggioranza, non fanno “il solito rito” e mi dispiace sentire che venga definito “il solito rito”, il Bilancio 
di rendiconto e il Rendiconto annuale che, come abbiamo sentito, è un dovere, è un dovere che ogni 
Assessore ha di venire a riferire in Consiglio Comunale. Quindi, ritenere che questo sia un rito, insomma, 
è veramente svilente e diminutivo dell’attività, dell’attività di tutto il Consiglio Comunale, non solo degli 
Assessori. Forse, non so, Renna stasera l’ha citata quattro volte, la parola “ingrati”. Io non ho mai detto 
che la minoranza è ingrata nei confronti di quanto noi facciamo. È ovvio che noi comunque non facciamo 
la minoranza, nel senso che se volete diciamo anche quello che non va, ma allora dapprima diciamo le 
cose che abbiamo fatto e da secondo facciamo il lavoro della minoranza e diciamo anche. No, noi 
cerchiamo di dire quello in cui ci siamo impegnati e anche, secondo il mio punto di vista, dopo 
ovviamente a seconda di che angolatura la si guarda, insomma, ci siamo anche superati nel fare le cose. 
Poi per noi, come abbiamo detto prima, sono tutte cose straordinarie. Lei non le vede, noi le vediamo, ma 
ripeto sono angolature diverse. Abbiamo anche detto e ci onoriamo di dirlo, abbiamo fatto tante cose 
invisibili, tante cose invisibili che magari non hanno un tornaconto elettorale, non hanno un tornaconto 
elettorale e di questo ripeto sono straconvinto, ma proprio straconvinto che tutti i Consiglieri di Comunità 
Viva e della maggioranza, va bene, sono orgogliosi di queste cose. Certo è più semplice, è più facile, è più 
gratificante, lustrini e cotillon o altre cose, ma è molto, è molto più importante e molto più appagante, 
secondo me, sotto l’aspetto personale, sotto l’aspetto del nostro principio di essere comunità, sono tutte 
quelle opere che sono, ripeto, invisibili e dove noi abbiamo investito e investiamo tantissimo. Vedere 
quella foto che magari a tutti noi potrebbe sembrare “ma che cavolo di foto ci porta?”, no? Ma vedere quel 
pozzetto della fognatura aperta, ma che foto è? Che foto è? Invece è una cosa, ripeto, importantissima, per 
il sistema idraulico e fognario di Ponte San Nicolò e quelle sono cose invisibili, ma che sono fatte e che 
sono straordinarie. Magari qualcuno dirà: ma è ordinaria manutenzione. No, non è vero che è ordinaria 
manutenzione. Sono cose che noi programmiamo, che noi abbiamo programmato, che noi abbiamo 
pensato, che vanno fatte proprio per creare e per soprattutto pianificare il sistema, ripeto, idraulico, 
fognario, stradale, tutto quello che ci va. La foto del lampione, scusatemi, del punto luce con il led, no, è 
anche quella una cosa importante, è importante, oppure quell’esempio della sistemazione del tetto del 
cimitero, diceva bene prima Rinuncini: è più facile andare a sistemare il tratto di marciapiede, che poi 
anche qui i marciapiedi sono tutti, ma continuiamo a investire. A me piace ricordare che a Ponte San 
Nicolò ci sono circa 70 chilometri di strade e quindi, così a spannometro, va bene mi viene a dire che ci 
sono circa 100 chilometri di marciapiede, va bene? Io credo che, tolta una parte, no, tolta tutta... no, una 
parte di via Marconi e qualche altro tratto, di questi 70 chilometri, non sistemati, ne abbiamo molto molto 
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pochi, perché? Perché ogni anno si fanno degli investimenti o degli interventi che a me piace definirli 
straordinari ma invisibili, straordinari ma invisibili, va bene? Perché, torno a dire, è molto più appagante e 
molto più bello e molto più ha un tornaconto maggiore ovviamente sistemare via Marconi, che la faremo 
anche quella, appena troviamo una milionata da qualche parte, oppure è molto più appagante, è molto più 
bello sistemare, che ne so io, via Giorato o via via Garibaldi, che la stiamo facendo. Però tutti i tratti di 
strada, via Sanzio, piuttosto che via Bologna, piuttosto che via Canova, piuttosto che, ce ne sono sistemati 
che pochi magari vedono o che magari non sanno, perché magari si sistemano i 10, i 50, i 20 metri che 
devono essere sistemati, dove ovviamente ci sono, insomma. 
Va bene, detto questo, io credo che... dichiarazioni di voto? 

RENNA FILIPPA – Consigliere 
Posso, è il mio terzo intervento? 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco 
Prego, prego.  

RENNA FILIPPA – Consigliere  
Grazie. Volevo soltanto dire, signor Sindaco, questo, che io so benissimo, e l’avevo detto in premessa del 
mio intervento, che l’approvazione del consuntivo è l’atto più importante e quindi non volevo certo svilire 
l’importanza di questa delibera, tant’è che sono tre ore che discutiamo di questa cosa e quindi vuol dire 
che ne riconosciamo l’importanza. Quando io parlavo di ritualità del rito, mi riferivo alla modalità di 
presentazione, non al rito della presentazione del Bilancio consuntivo, che so benissimo essere importante. 
Dopodiché sono contenta di sentire che delle cose sono state realizzate, perché naturalmente va a beneficio 
di tutta la cittadinanza e quindi non possiamo che essere contenti quando le cose vengono fatte, ecco. Per 
cui vi auguro buon lavoro, naturalmente e cerchiamo di ottenere, per tutti noi, il meglio che si possa avere. 
Ecco, grazie. 

SCHIAVON MARTINO – Sindaco  
Bene, se non ci sono altri interventi, passiamo alla votazione.

*   *   *
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Oggetto: APPROVAZIONE RENDICONTO DELLA GESTIONE ESERCIZIO FINANZIARIO 
2022

PARERI, RESI AI SENSI DELL’ART. 49 DEL T.U. APPROVATO CON D.LGS. 18.08.2000, N. 
267, SULLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE.

Il sottoscritto QUESTORI LUCIO, Responsabile del Servizio interessato, ai sensi dell’art. 49 del D.Lgs. 
18.08.2000, n. 267, esprime parere Favorevole in merito alla regolarità tecnica sulla proposta di 
deliberazione.
29-03-2023

Il Responsabile del Servizio
F.to QUESTORI LUCIO

Il sottoscritto QUESTORI LUCIO, Responsabile del Servizio Finanziario, ai sensi dell’art. 49 del D.Lgs. 
18.08.2000, n. 267, esprime parere Favorevole in merito alla regolarità contabile sulla proposta di 
deliberazione.
29-03-2023

Il Responsabile del Servizio Finanziario
F.to QUESTORI LUCIO


